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КХЛ и Олимпиада 
 

Спортсмены из стран Балтии хотят видеть Россию на Олимпиаде (РИА 
Новости) 
Спортсмены из Эстонии и Латвии считают, что интерес к Олимпийским играм 
существенно упадет, если Россия не будет в них участвовать. 

перейти к статье 

КХЛ приняла к сведению просьбу федераций Канады, Чехии, Швеции и 
Финляндии по ОИ (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига приняла к сведению письмо от федераций 
Канады, Чехии, Швеции и Финляндии с просьбой отпустить игроков на 
Олимпийские игры-2018 в Корею, сообщили в пресс-службе КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ шантажирует МОК Олимпиадой (Газета.Ru) 
КХЛ не пустит своих хоккеистов на Олимпиаду, если там не будет России. 

перейти к статье 

Йокипакка: "Вашингтон" не был во мне заинтересован, а из КХЛ можно 
попасть на ОИ (Чемпионат.com) 
Защитник ХК "Сочи" Юрки Йокипакка рассказал, как переходил в черноморский 
клуб из Северной Америки. 

перейти к статье 

Возвращение Зарипова 
 

Александр Медведев: хоккеисты Зарипов и Шипачев выйдут на свой 
прежний уровень (ТАСС) 
Во вторник Международная федерация хоккея сократила срок 
дисквалификации Зарипова за нарушение антидопинговых правил до шести 
месяцев, он может выступать с 22 ноября. 

перейти к статье 

CAS утвердил решение IIHF о сокращении срока дисквалификации 
Зарипова (ТАСС) 
Ранее Международная федерация хоккея сократила срок дисквалификации 
хоккеиста с двух лет до полугода, с 23 ноября хоккеист имеет право 
возобновить выступления. 

перейти к статье 

Майоров: Зарипов был невиновен. Но WADA не разбирает, хоккеист ты 
или лыжник (Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров рассуждает о причинах 
сокращения дисквалификации Даниса Заипова и будущем известного 
форварда. 



 

 

перейти к статье 

Данис Зарипов: так много людей мне звонили, когда я выиграл кубок 
Гагарина (Советский спорт) 
Данис Зарипов выиграл Спортивный арбитражный суд в Лозанне и теперь 
сможет возобновить карьеру. В интервью игрок рассказал, как все происходило. 

перейти к статье 

Фридман: Зарипов не вызвал интереса в НХЛ. "Сент-Луис" давал пробный 
контракт (Чемпионат.com) 
Известный североамериканский обозреватель телеканала Sportsnet Эллиотт 
Фридман прокомментировал недавние переговоры нападающего Даниса 
Зарипова с клубами НХЛ. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Чтобы вернуться на прежний уровень, Зарипову 
понадобится матчей пять" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в качестве эксперта 
прокомментировал скорое возвращение Даниса Зарипова в большой хоккей. 

перейти к статье 

Гомоляко: "Ак Барс" для Зарипова предпочтительнее, чем "Металлург", 
это его дом (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент "Трактора", известный в прошлом нападающий Сергей 
Гомоляко предположил, какому из клубов - "Ак Барсу" или магнитогорскому 
"Металлургу" - мог бы больше пригодиться Данис Зарипов. 

перейти к статье 

К Данису вопросов нет (Российская газета) 
Зарипову разрешили вернуться на лед уже сегодня. 

перейти к статье 

ХК "Ак Барс" в пятницу подпишет с Зариповым контракт до конца сезона-
2018/19 - Якубов (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Ак Барс" (Казань) согласовал условия двухлетнего контракта с 
форвардом Данисом Зариповым, договор будет подписан в пятницу, сообщил 
агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер казанцев Рафик Якубов. 

перейти к статье 

Зарипов в "Ак Барсе": супертрансфер или ошибка? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Российский нападающий Данис Зарипов с большой долей вероятности уже 
сегодня подпишет контракт с "Ак Барсом". Поможет ли это казанскому клубу?  

перейти к статье 

«Зеленое дерби» в КХЛ  
 

Прощай, Вестерлунд? (Спорт экспресс) 
Вчера "Салават Юлаев" в самом важном матче регулярки - "зеленом дерби" - 
вчистую уступил своему самому принципиальному сопернику "Ак Барсу" (0:5). 
Корреспондент "СЭ" считает, что главному тренеру уфимцев финскому 
специалисту Эркке Вестерлунду пришло время покинуть команду. 

перейти к статье 



 

 

"Не позорьте наше имя!": как "Ак Барс" разгромил в Уфе "Салават Юлаев" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Казанцы одержали самую крупную в истории "зеленого дерби" гостевую победу. 

перейти к статье 

Вайсфельд: хочу извиниться перед болельщиками "СЮ", 
непозволительный результат (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
прокомментировал разгром от "Ак Барса" (0:5) в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Линус Умарк: "Мы проиграли 0:5 - это не круто" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Линус Умарк прокомментировал поражение 
от "Ак Барса", а также рассказал, что сказал Эркка Вестерлунд после матча. 

перейти к статье 

Пашков: "зеленое дерби" - яркие игры, но главное зрелище выдают СКА и 
ЦСКА (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккейный эксперт Александр Пашков порассуждал на тему главного 
противостояния в КХЛ. 

перейти к статье 

Лучшая витрина КХЛ. Почему в Москве бомбит от "зеленого дерби" 
(Чемпионат.com) 
Башкирия и Татарстан создали лучшее противостояние КХЛ, но в столице с 
этим не согласны. 

перейти к статье 

6 историй "зеленого дерби", которые остались за кадром (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Зеленое дерби" - всегда богато на различные околохоккейные события и 
происшествия.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" не бился за свой престиж". Оценки Норонена игрокам 
"Зеленого дерби" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший вратарь сборной Финляндии Мика Норонен выставляет оценки игрокам 
"Салавата Юлаева" и "Ак Барса" по итогам первого "Зеленого дерби" в этом 
сезоне, в котором Казань разгромила Уфу со счетом 5:0. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

27 ноября будет решаться вопрос о статусе белорусов в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Министр спорта и туризма Беларуси Александр Шамко считает, что в игровых 
видах спорта белорусских и российских атлетов необходимо наделить равными 
правами. 

перейти к статье 



 

 

В НХЛ суперконкуренция, а ЦСКА размазал "Сочи" без семи сборников. 
Что не так с КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Большая двадцатка с Игорем Еронко. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Арест трех автобусов АНО ОХК "Динамо" был 
сорван" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в Межрегиональном профсоюзе игроков и тренеров - 
глава этой организации.  

перейти к статье 

Пять дерби КХЛ, которым нужен свой бренд и фирменный стиль (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о том, какие 
принципиальные противостояния в КХЛ обязаны иметь свой бренд, стиль, 
логотип и зарегистрированное название, как у "зеленого дерби". 

перейти к статье 

СДК 
 

Форвард "Магнитки" Коварж дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Ян Коварж пропустит ближайший матч своей 
команды.  

перейти к статье 

Форвард "Авангарда" Пережогин дисквалифицирован на две игры 
(Чемпионат.com) 
Нападающий омского "Авангарда" Александр Пережогин дисквалифицирован 
на две игры, информирует официальный сайт лиги. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Максимальное присутствие российской стороны будет обеспечено на 
слушаниях МОК - ФХР (Р-Спорт) 
Максимальное присутствие российской стороны будет обеспечено на 
слушаниях в Международном олимпийском комитете (МОК) по делам 
российских хоккеисток, сообщил исполнительный директор Федерации хоккея 
России Дмитрий Курбатов. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Putin Team вступил хоккеист "Куньлуня" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий СКА Илья Ковальчук объявил в своем инстаграме, что форвард 
"Куньлуня" Алексей Поникаровский стал новым членом общетсвенно-
политического движения Putin Team. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
Владимир Тюриков: "Для достижения первого места по итогам сезона 
нужно двигаться поэтапно" (Sports.ru/tribuna) 
Молодежная команда московского "Спартака" прямо сейчас - один из лидеров 
чемпионата МХЛ, показывающая очень привлекательную игру.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Медведев: приход хоккеиста Патрика Торесена будет 
усилением для СКА (ТАСС) 
Соглашение с 34-летним форвардом рассчитано до конца сезона. 

перейти к статье 

Торесен возвращается в Питер. Из СКА хотят сделать машину для 
убийств? (Чемпионат.com) 
"Армейцы" никому не намерены отдавать кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Алексей Бадюков: Не понимаю, почему СКА и ЦСКА не играют между 
собой 8-10 матчей за чемпионат (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ возобновился на матчи сборных после паузы, 
Вадим Шипачев вернулся в СКА, а российская "молодежка" на равных 
сражалась в Суперсерии против канадских сверстников. Об этом и не только 
рассуждает двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков. 

перейти к статье 

Зарплата Торесена в СКА будет не больше, чем у Шипачева 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", 34-летний норвежский нападающий Патрик 
Торесен подпишет контракт со СКА до конца сезона-2017/18.  

перейти к статье 

Плэтт: тренеры держали ЦСКА собранным, поэтому мы продолжали 
забивать (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Джефф Плэтт поделился впечатлениями от матча с "Сочи", 
в котором его команда победила со счетом 6:3. 

перейти к статье 

Борис Майоров: Не понимаю, как СКА мог расстаться с Хохлачевым 
(Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров прокомментировал 
успешную серию "Спартака" - шесть побед в ноябре. 

перейти к статье 

Арзамасцев - болельщикам: "Вайсфельд - хитрый человек. Если тренеров 
"Салавата" уберут - его тоже" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Салавата Юлаева" Захар Арзамасцев объясняется перед 
болельщиками за неудачные результаты. 

перейти к статье 

Тренер "Северстали": кроме СКА и ЦСКА, все другие клубы в 
подвешенном состоянии (Чемпионат.com) 



 

 

Тренер череповецкой "Северстали" Павел Торгаев поделился мнением о 
шансах клуба на попадание в плей-офф. 

перейти к статье 

Кагарлицкий: в русский хоккей мало кто играет, все перешли на другую 
систему (Чемпионат.com) 
Нападающий череповецкой "Северстали" Дмитрий Кагарлицкий поделился 
мнением об игре на площадках североамериканского формата. 
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Тарасов: хоккеисты "Динамо" осознают, что плей-офф для них уже 
начался (ТАСС) 
По словам игрока, победа над "Югрой" особенно важна, так как в среду был 
день рождения хоккейного клуба "Динамо". 

перейти к статье 

Владимир Денисов: мы на волоске - "Динамо" нужно как-то исправлять 
ситуацию (Прессбол (pressball.by)) 
Капитан минского "Динамо" защитник Владимир Денисов в интервью 
корреспонденту "Прессбола" Вячеславу Федоренкову оценил турнирное 
положение команды в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Не останьтесь равнодушными! (Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Дела, дела, дела... Они, однако, складываются не очень благополучно. Это, 
после визита минского "Динамо" в Китай и на Дальний Восток России, 
совершенно точно.  
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Обзор дня: "Сибирь" и "Амур" более достойны плей-офф, чем "Салават 
Юлаев" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Алексей Шевченко доказывает это в обзоре дня.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 

"Сторхамар" подтвердил переход Патрика Торесена в СКА 
(Чемпионат.com) 
Норвежский клуб "Сторхамар" подтвердил переход форварда Патрика 
Торесена в СКА, сообщает официальный сайт клуба. Официально сделка 
будет оформлена 29 ноября. 26 ноября хоккеист проведет свой последний матч 
за "Сторхамар". 

перейти к статье 

Жердев подписал пробный контракт с "Динамо" Р и другие трансферы 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Николай Жердев заключил пробное соглашение до 22 декабря с 
рижским "Динамо". Ранее его контракт с клубом был расторгнут. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 



 

 

Клубам НХЛ сообщили, что "Торонто" имеет устную договоренность с 
Ожигановым (Чемпионат.com) 
Обозреватель канадского телеканала Sportsnet Эллиотт Фридман сообщил, что 
"Торонто Мэйпл Лифс" имеет устную договоренность с защитником ЦСКА 
Игорем Ожигановым, чей контракт с "армейцами" истекает 30 апреля. 

перейти к статье 

12 российских юниоров, которые обязательно получат шанс в НХЛ 
(Чемпионат.com) 
В течение трех лет они могут попасть в НХЛ. 
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"Медвешчак", есть ли жизнь после КХЛ? (Sportbox.ru) 
Хорватский "Медвешчак" после четырех лет участия в КХЛ в нынешнем сезоне 
вернулся в австрийскую лигу EBEL и моментально пропал из российских 
новостей. 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная РФ по хоккею рассчитывает на возвращение 
травмированного Дронова к ЧМ (ТАСС) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Григорий Дронов в середине октября 
получил травму в матче с "Ак Барсом" и был помещен в список 
травмированных до 24 декабря. 

перейти к статье 

Разное 
 

Илья Воробьев: после увольнения очень помогла поездка в 
Олимпийскую сборную (Allhockey (allhockey.ru)) 
Илья Воробьев, дважды выигрывавший с "Магниткой" Кубок Гагарина рассказал 
об уходе из уральского клуба, поделился впечатлениями от игры Олимпийской 
сборной России на Кубке Германии и высказался по поводу сокращения срока 
дисквалификации Даниса Зарипова. 
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Рене Фазель в декабре приедет в Москву (Советский спорт) 
По информации обозревателя "Советского спорта", в декабре в Москве 
побывает президент ИИХФ. 

перейти к статье 

 
 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ и Олимпиада 
 

Спортсмены из стран Балтии хотят видеть Россию на Олимпиаде (РИА 
Новости, Москва, 23 ноября 2017) 
Спортсмены из Эстонии и Латвии считают, что интерес к Олимпийским играм 
существенно упадет, если Россия не будет в них участвовать, сообщает Sputnik 
Эстония. 
Международный олимпийский комитет (МОК) должен принять решение по 
участию российских спортсменов в Играх-2018 в декабре 2017 года в связи с 
допинговым скандалом. Олимпийские игры пройдут 9-25 февраля в 
южнокорейском Пхенчхане. 
Генеральный секретарь Эстонского союза таэквондо Илона Узлова в интервью 
Sputnik Эстония назвала Олимпийские игры большим праздником как для 
участников, так для зрителей. Она считает, что пропуск Россией Олимпиады 
сильно повлияет на интерес к Играм - и не в лучшую сторону. В целом 
несправедливым, по мнению Узловой, является и принцип коллективной 
ответственности, когда за часть провинившихся спортсменов должна отвечать 
вся страна. 
Голкипер футбольного клуба "Транс" (Нарва) Алексей Матросов тоже считает, 
что если Россия пропустит турнир, то он потеряет довольно внушительную 
часть зрителей.  
"Я думаю, что к России всегда есть некая предвзятость на спортивных 
соревнованиях. В первую очередь, это происходит потому, что у России очень 
много качественных спортсменов в любом виде спорта", - заявил Матросов. 
Он добавил, что каждый спортсмен должен выступать за то государство, где он 
родился: "Считаю и выступление на Олимпийских играх без флага, и смену 
гражданства специально для этого события абсурдом". 
Нападающий из рижского хоккейного клуба "Динамо" Эдгар Кулда напомнил, 
что Россия - большая хоккейная держава и отсутствие российской сборной 
сильно повлияет на статус Олимпиады. 
"Игры тогда не будут полноценными. На данный момент интерес очень велик, 
даже несмотря на отсутствие многих игроков НХЛ. Как ни крути, Олимпийские 
игры - это главный хоккейный турнир для сборных команд", - сказал Кулда. 
По его мнению, наказание должны нести отдельные личности, а с решением о 
дисквалификации всей страны он не согласен. 
"Ситуации, что спортсменам приходится брать гражданство чужой страны или 
ехать на Олимпиаду под чужим флагом, в принципе не должно быть. 
Спортсмен должен представлять свою страну - и только ее", - добавил 
нападающий рижан. 

https://ria.ru/world/20171123/1509466610.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ приняла к сведению просьбу федераций Канады, Чехии, Швеции и 
Финляндии по ОИ (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2017) 
Континентальная хоккейная лига приняла к сведению письмо от федераций 
Канады, Чехии, Швеции и Финляндии с просьбой отпустить игроков на 
Олимпийские игры-2018 в Корею, сообщили в пресс-службе КХЛ. 
Международный олимпийский комитет (МОК) 5 декабря должен объявить о 
решении по участию российских спортсменов в Олимпиаде в Пхенчхане. 

https://ria.ru/world/20171123/1509466610.html


 

 

Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко ранее заявил, что лига готова принять 
соответствующие меры в случае санкций МОК по отношению к России и 
недопуска российских хоккеистов на Игры-2018. Так, КХЛ может не отпустить 
игроков из других стран для участия в Олимпиаде. 
"КХЛ подтверждает получение письма, подписанного представителями 
хоккейных федераций Канады, Чехии, Швеции и Финляндии. В нем содержится 
просьба отпустить игроков-граждан этих стран, выступающих в клубах лиги и 
участвующих в Олимпийских играх-2018, в распоряжение национальных команд 
сразу после заключительного матча регулярного чемпионата КХЛ перед 
олимпийской паузой. КХЛ приняла к сведению данную просьбу", - заявили в 
пресс-службе КХЛ в ответ на запрос агентства "Р-Спорт".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171123/1129071950.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport.ру, Москва, 24 ноября 2017 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ шантажирует МОК Олимпиадой (Газета.Ru, Москва, 23 ноября 2017) 
КХЛ не пустит своих хоккеистов на Олимпиаду, если там не будет России 
Континентальная хоккейная лига вслед за коллегами из Северной Америки 
грозится не отпустить своих хоккеистов на Олимпиаду в Пхенчхан. Такой 
поворот событий станет возможным, если Международный олимпийский 
комитет не допустит российскую сборную на Игры или разрешит ей участвовать 
под нейтральным флагом.  
Предстоящие Олимпийские игры - 2018 в южнокорейском Пхенчхане рискуют 
стать самыми скандальными еще до своего начала. 
Ситуация вокруг сборной России, которую могут не допустить в Корею по 
решению Международного олимпийского комитета, порождает новые 
конфликтные ситуации. И, судя по всему, до 5 декабря, когда МОК собирается 
объявить окончательный вердикт, обстановка будет только накаляться. 
Несмотря на отсутствие претензий к российским хоккеистам-мужчинам, именно 
вокруг мужского хоккейного олимпийского турнира на Олимпиаде разгорается 
очередной скандал.  
Как известно, Национальная хоккейная лига (НХЛ) не отпустит на Олимпиаду 
своих игроков, но теперь подобными же действиями пригрозила и 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ). 
КХЛ рассмотрит возможность не отпускать играющих в ее (преимущественно 
российских) клубах иностранцев, если МОК запретит сборной России выступать 
на зимней Олимпиаде или же разрешит это сделать только под нейтральным 
флагом, что лишит нашу команду возможности принять участие в хоккейном 
турнире. 
Даже российские депутаты уже обмолвились, что собираются разработать 
законопроект, который позволит КХЛ запретить своим игрокам участвовать в 
Олимпийских играх, если угроза отстранения сборной России от Пхенчхана-
2018 станет действительностью.  
Ситуация в КХЛ, правда, не совсем такая, как у заокеанской лиги. НХЛ 
находится вне юрисдикции Международной хоккейной федерации (ИИХФ), а 
потому вольна сама диктовать ей свои условия, проводя переговоры и 
принимая решения на основании их итогов. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171123/1129071950.html
https://www.sport.ru/hockey/KHL_prinyala_k_svedeniyu_prosbu_federatsiy_Kanady_Chehii_Shvetsii_i_Finlyandii_po_/article380232/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012909-chetyre-hokkejnye-federacii-napisali-pismo-v-khl
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31740274/


 

 

А вот КХЛ, как и все остальные лиги мира, подчиняются именно ИИХФ, и 
президент Международной хоккейной федерации Рене Фазель уже заявил, что, 
в случае отказа отпустить своих игроков в Корею, российская лига будет 
оштрафована на $500 тыс. 
Правда, далеко не факт, что такая мера остановит руководство 
Континентальной хоккейной лиги, способное в государственных интересах 
выплатить данный штраф из принципа, каким бы солидным он ни являлся. 
При этом если хоккеисты КХЛ действительно не поедут на Олимпиаду, 
хоккейный турнир Игр, уже и так серьезно потерявший в привлекательности из-
за отказа НХЛ отпускать своих игроков, обесценится совсем.  
Почти все ведущие сборные мира в нынешних условиях будут комплектоваться 
во многом именно за счет выступающих за российские команды игроков, и их 
отсутствие снизит уровень игры в Пхенчхане, а уровень интереса к 
олимпийскому хоккейному турнира опустит ниже плинтуса. 
Серьезность ситуации прекрасно осознают в Федерации хоккея Канады, чей 
глава Том Ренни, много лет работавший тренером в НХЛ и национальной 
сборной "кленовых листьев", сообщил, что вместе с несколькими европейскими 
федерациями направил письмо руководству КХЛ, попросив не запрещать 
игрокам лиги выступать на зимней Олимпиаде. 
"Мы совместно с несколькими европейскими хоккейными федерациями 
действительно отправили письмо в КХЛ с просьбой получить доступ к своим 
игрокам не только в течение Олимпиады, но и во время подготовки к ней",  
 - заявил Ренни. 
В то же время президент ИИХФ Рене Фазель заявил, что решение 
Национальной хоккейной лиги о недопуске игроков на Олимпийские игры 2018 
года в Пхенчхане и возможное неучастие игроков Континентальной хоккейной 
лиги дестабилизирует систему мирового спорта. 
"Я знаю, что Гэри Бэттмен (комиссионер НХЛ) хочет, чтобы энхаэловцы были 
на турнире в Пекине в 2022 году. Нам нужно продолжить переговорный процесс 
и найти общие точки соприкосновения", - цитирует Фазеля ТАСС. 
"Реально ли это? Посмотрим, но на данный момент ситуация очень и очень 
опасная для будущего зимних Олимпийских игр и хоккея в рамках этого 
турнира. 
"Действительно, санкции могут быть - речь идет о штрафах. Думаю, что 
финские, шведские, чешские игроки и хоккеисты других стран, участвующих в 
Олимпийских играх, хотят представлять свои государства на этом 
соревновании, и будет неправильно отказать им в этом. Мы здесь ради 
спортсменов и атлетов, а не ради политики, - продолжил Фазель. 
 - Если действительно дойдет до этого, это будет настоящим кошмаром. 
Мне не хотелось бы шантажировать КХЛ, мы должны найти общее решение во 
благо спортсменов и хоккея в целом.  
Нам нужно двигаться постепенно, обсудить ситуацию членами совета и только 
потом действовать". 

https://www.gazeta.ru/sport/2017/11/23/a_11000204.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Дело (delo-kira.ru), Воронеж, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Йокипакка: "Вашингтон" не был во мне заинтересован, а из КХЛ можно 
попасть на ОИ (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 

https://www.gazeta.ru/sport/2017/11/23/a_11000204.shtml
http://www.delo-kira.ru/news-voronezh-russia-world/67-sport/320304-khl-shantaziruet-mok-olimpiadoi.html


 

 

Защитник ХК "Сочи" Юрки Йокипакка рассказал, как переходил в черноморский 
клуб из Северной Америки. 
"Как первые месяцы в КХЛ? Все хорошо. Хоккей, конечно, немного другой, чем 
в Северной Америке. Но мне все нравится, мы хотим попасть в плей-офф. Все 
хорошо, отличная погода, не так холодно. Новая арена, хорошая команда. Я 
видел достаточно снега в своей жизни, приятно быть в теплом месте. Но если я 
заскучаю по снегу, то всегда могу подняться в горы. 
Я был в тренировочном лагере "Вашингтон Кэпиталз", но мне не сделали 
предложение о контракте. "Вашингтону" не нужен был игрок такого типа. Я 
слышал, что "Сочи" заинтересован во мне. Сейчас я здесь и хочу попасть на 
Олимпиаду. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961665-jokipakka-vashington-ne-byl-vo-
mne-zainteresovan-a-iz-khl-mozhno-popast-na-oi.html 

К заголовкам сообщений 

Неделя Звёзд Хоккея 2018 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Возвращение Зарипова 
 

Александр Медведев: хоккеисты Зарипов и Шипачев выйдут на свой 
прежний уровень (ТАСС, Москва, 23 ноября 2017) 
Во вторник Международная федерация хоккея сократила срок 
дисквалификации Зарипова за нарушение антидопинговых правил до шести 
месяцев, он может выступать с 22 ноября 
Хоккеисты Данис Зарипов и Вадим Шипачев вернутся на прежний высокий 
уровень. Такое мнение ТАСС высказал член совета директоров СКА, первый 
президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Александр Медведев. 
Во вторник Международная федерация хоккея сократила срок 
дисквалификации Зарипова за нарушение антидопинговых правил до шести 
месяцев. Таким образом, он может выступать с 22 ноября. Шипачев после трех 
матчей в Национальной хоккейной лиге расторг контракт с "Вегасом" и 
вернулся в СКА. В четырех матчах за петербургский клуб он набрал шесть 
очков (3+3). 
"Зарипова я знаю долгое время, знаю его отношение к жизни и работе, поэтому 
у меня были большие вопросы и о причинах и о сроках дисквалификации. Я 
рад, что он в судебном порядке добился сокращения дисквалификации. Уверен, 
что и Зарипов, и Шипачев еще выйдут на свой высокий уровень", - сказал 
Медведев. 
Зарипов является пятикратным чемпионом России, четырехкратным 
обладателем Кубка Гагарина, лучшим снайпером плей-офф лиги сезона-
2016/17. Шипачев дважды выигрывал Кубок Гагарина, становился лучшим 
бомбардиром плей-офф лиги сезона-2014/15.  

http://tass.ru/sport/4753791 

Похожие сообщения (4): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 23 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 23 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

https://www.championat.com/hockey/news-2961665-jokipakka-vashington-ne-byl-vo-mne-zainteresovan-a-iz-khl-mozhno-popast-na-oi.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961665-jokipakka-vashington-ne-byl-vo-mne-zainteresovan-a-iz-khl-mozhno-popast-na-oi.html
http://tass.ru/sport/4753791
https://newsae.ru/novosti/aleksandr_medvedev_hokkeisty_zaripov_i_shipachev_vyydut_na_svoy_prezhniy_uroven/
http://www.hockey-world.net/khl/184429-aleksandr-medvedev-uveren-chto-i-zaripov-i-shipachev-eshche-vyjdut-na-svoj-vysokij-uroven
http://gazeta-margust.ru/aleksandr-medvedev-khokkeisty-zaripov-i-shipachev-vyjjdut-na-svojj-prezhnijj-uroven
https://www.sport.ru/hockey/Medvedev_Zaripov_i_Shipachev_vyydut_na_svoy_prejniy_uroven/article380197/


 

 

К заголовкам сообщений 

CAS утвердил решение IIHF о сокращении срока дисквалификации 
Зарипова (ТАСС, Москва, 23 ноября 2017) 
Ранее Международная федерация хоккея сократила срок дисквалификации 
хоккеиста с двух лет до полугода, с 23 ноября хоккеист имеет право 
возобновить выступления 
Спортивный арбитражный суд (CAS) ратифицировал решение Международной 
федерации хоккея (IIHF) о сокращении срока дисквалификации российского 
форварда Даниса Зарипова за нарушение антидопинговых правил. Об этом 
сообщает пресс-служба CAS. 
Ранее IIHF сократила срок дисквалификации Зарипова с двух лет до полугода, 
с 23 ноября 36-летний хоккеист имеет право возобновить выступления. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 25 июля сообщила о дисквалификации 
Зарипова до 22 мая 2019 года в связи с положительным результатом его 
допинг-пробы, взятой во время чемпионата лиги сезона-2016/17. IIHF запретила 
ему выступать на территории стран, являющихся членами организации. 
Исключение составляла лишь Северная Америка, которая не подчиняется 
решениям Всемирного антидопингового агентства по дисквалификации игроков. 
Российский хоккеист подал апелляцию в CAS на решение о дисквалификации. 
На основании большого количества документов и доказательств экспертиз, 
предоставленных Зариповым и его адвокатами, IIHF заключила, что он не 
принимал запрещенные вещества преднамеренно.  

http://tass.ru/sport/4754154 

Похожие сообщения (6): 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 23 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 23 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Майоров: Зарипов был невиновен. Но WADA не разбирает, хоккеист ты 
или лыжник (Советский спорт, Москва, 23 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров рассуждает о причинах 
сокращения дисквалификации Даниса Заипова и будущем известного 
форварда. 
Как уже сообщал "Советский спорт", ИИХФ сократила дисквалификацию Даниса 
Зарипова с двух лет до полугода. Ее срок истекает 23 ноября. И, 
соответственно, уже сегодня опытный форвард может подписать контракт с 
любым клубом КХЛ. Но стоит ли сборной России на него рассчитывать в этом 
сезоне?  
- На этот вопрос может ответить только сам Данис - своей игрой, - считает 
Борис Майоров. - Но надо понимать, что большая часть чемпионата уже 
позади, а его на льду никто не видел с апреля. Мы с тревогой следим за 
потенциальными игроками сборной, которые много пропустили, но сейчас 
вернулись в строй - за Вячеславом Войновым, к примеру. Что касается 
Зарипова, можно рассуждать только о его прошлом мастерстве. Что он из себя 
представляет в настоящем - совершенно непонятно. 

http://tass.ru/sport/4754154
http://koktebel.club/?p=245872
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55487/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31738785/
http://gazeta-margust.ru/cas-utverdil-reshenie-iihf-o-sokrashhenii-sroka-diskvalifikacii-zaripova
https://newsae.ru/novosti/cas_utverdil_reshenie_iihf_o_sokraschenii_sroka_diskvalifikacii_zaripova/
https://www.sport.ru/hockey/CAS_utverdil_reshenie_IIHF_o_sokraschenii_sroka_diskvalifikatsii_Zaripova/article380212/


 

 

Данис говорит, что тренировался. Но если он делал это в одиночку, то не 
сможет быстро влиться в состав. Лучше командных занятий в хоккее ничего 
пока не придумали. 
Зарипову надо пожелать поскорее подписать контракт с клубом. Судя по его 
интервью, он ориентирован на "Ак Барс". Но за него наверняка будет вести 
борьбу и "Магнитка". Так что о появлении Зарипова в сборной можно будет 
рассуждать детально месяца через полтора, не раньше. 
- Почему ИИХФ в четыре раза сократила Зарипову срок дисквалификации?  
 - Думаю, на то были веские причины. Я считаю, что в игровых видах спорта 
допинг - бессмысленная вещь. Там на первом плане - мастерство, техника, 
умение мыслить на площадке... Химическими препаратами их не улучшишь. 
Поэтому я не верю, что Зарипов в 36 лет начал намеренно принимать допинг. 
Это просто глупо. В игровых видах спорта вообще не должно быть столь 
длительных дисквалификаций. Поскольку в них допинг не оказывает прямого 
влияния на результат. Но WADA не разбирает кто ты - хоккеист или лыжник. 
Кошмар, что творится... Все идет к тому, что нас не допустят до Олимпиады.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012860-majorov-zaripov-byl-nevinoven-no-
wada-ne-razbiraet-hokkeist-ty-ili-lyzhnik 

Похожие сообщения (1): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: так много людей мне звонили, когда я выиграл кубок 
гагарина (Советский спорт, Москва, 23 ноября 2017) 
Данис Зарипов выиграл Спортивный арбитражный суд в Лозанне и теперь 
сможет возобновить карьеру. В интервью игрок рассказал, как все происходило. 
- До вас не дозвониться, Данис! С вечера до утра наглухо занят телефон. 
- Последний раз мне так много людей позвонили, когда мы завоевали Кубок 
Гагарина. Но сейчас я одержал одну из самых важных побед в карьере. 
- Если вспомнить, что творится в мире вокруг России и темы допинга, что 
произошло с вами - чудо. Почти все были уверены, что у Зарипова нет шансов 
победить в Спортивном арбитражном суде (CAS) в Лозанне. 
- Я хотел бы поблагодарить Международную федерацию ИИХФ за то, что дали 
мне возможность собрать все документы и доказательства своей невиновности. 
Меня выслушали, снова начав разбираться в произошедшей нелепице. В эти 
месяцы мы проделали огромную работу. И смогли победить. Спасибо нашей 
команде юристов, президенту "Ак Барса" Наилю Маганову. Мне помогали с 
первого же дня. 
Какие факторы сыграли в мою пользу? Во-первых, сложилась неправильная 
цепочка уведомлений, поэтому меня пригласили на слушание по моему делу 
уже после того, как суд состоялся. Не хватило фактов и объяснений. 
Во-вторых, в допинг-пробе от февраля 2017 года у меня нашли два вещества. 
 Псевдоэфедрин, но его доза была допустимой. А еще мочегонное - 
гидрохлортеозид. Но оказалось, его доза ничтожно мала, поэтому не может 
маскировать какой-то другой препарат. Мы сделали специальную экспертизу, и 
она это показала. 
- Сейчас вы можете сказать, на какой грязной биодобавке погорели? Что нельзя 
принимать другим хоккеистам? 
- Если начну перечислять их названия, многие вычеркнут половину из 
ежедневного рациона. Хотя тот препарат, который нашли у меня, может 
присутствовать даже в обычных морепродуктах. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012860-majorov-zaripov-byl-nevinoven-no-wada-ne-razbiraet-hokkeist-ty-ili-lyzhnik
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012860-majorov-zaripov-byl-nevinoven-no-wada-ne-razbiraet-hokkeist-ty-ili-lyzhnik
http://kareliyanews.ru/majorov-zaripov-byl-nevinoven-no-wada-ne-razbiraet-xokkeist-ty-ili-lyzhnik/


 

 

- Какой совет вы дадите лыжнику Легкову и другим спортсменам, которые в эти 
дни получили дисквалификации от ВАДА? 
- Это самая неприятная ситуация, какая может быть в карьере спортсмена. 
Потому что оставляет атлета без его профессиональной работы, которой 
посвящена вся жизнь. Но если ребята на самом деле уверены, что осознанно 
не принимали запрещенный препарат, то ни в коем случае нельзя опускать 
руки. Вы должны бороться за свое доброе имя. Хотя это долго и тяжело. 
"СОБИРАЛСЯ В "РЕЙНДЖЕРС" 
- В какой физической форме вы сейчас находитесь? Сложно тренироваться без 
команды. 
- Тут вы правы. Но все это время я работал и старался сохранять форму по 
максимуму. Уверен, что моя "физика" окажется на уровне. Очень переживаю за 
командные взаимодействия. Но дай бог с кем-то подписать контракт - верю, что 
адаптация займет недолгое время. 
- Вы имеете договоренность с "Ак Барсом", что, когда Зарипов будет чист перед 
законом, переговоры в первую очередь поведете с ними? 
- Да, "Ак Барс" в приоритете. А там уже все зависит от них. Но сейчас я - 
свободный агент. 
- Почему у вас не сложилось с НХЛ? Все ждали, что вы будете там играть. 
- Я сразу сказал, что не поеду на просмотровый контракт. Но в первые же дни 
после произошедшего мне предложили условия "Рейнджерс". На протяжении 
месяца мы вели переговоры. Я был уверен, что поеду в нью-йоркскую команду. 
- Давали контракт? 
 - Да. Ждали меня. Помешало то, что руководство лиги разослало в клубы 
письмо за подписью Гари Беттмэна о том, что НХЛ разбирается во всех 
обстоятельствах. И до этого подписывать контракт с Зариповым нельзя. 
Мой вопрос пришлось урегулировать с лигой и профсоюзом. А когда мне дали 
официальное разрешение и НХЛ выпустила пресс-релиз, уже засомневался 
тренер "Рейнджерс" Ален Виньо. Он решил, что мой возраст не позволит 
быстро адаптироваться в его команде. Его слово имеет большой вес, и в Нью-
Йорке отказались меня подписывать. 
- Вы уже квартиру в Большом Яблоке сняли? 
- Еще нет. Но был уверен на 90 процентов, что сыграю в "Рейнджерс". И 
больше ни с кем переговоры вести не нужно. 
- Недавно вами интересовался "Сент-Луис". Там давали контракт? 
- Мне предложили приехать в команду, поработать две недели вместе. Потом 
было бы принято решение. Но мое дело близилось к завершению. Я это 
понимал, потому сразу не дал ответ "Блюз". Подождал до конца. Да и 
посмотрите, в НХЛ уже прошла треть регулярного чемпионата. Куда ехать? 
"ВЫБОР - ЗА ЗНАРКОМ" 
- Вадим Шипачев долго был без дела в "Вегасе". Но вернулся в СКА и сразу же 
начал играть, набирать очки. Вы готовы сыграть уже в конце этой недели? 
- Сперва надо подписать контракт, а там уже пусть решает тренер. Занятия на 
льду покажут, когда меня лучше выпускать. 
- Правда, что клюшками, которые производит ваш завод, играет Владимир 
Путин? 
- Да. Владимир Владимирович играл ими в мае - в гала-матче Ночной лиги. И 
забил немалое количество голов. 
- Желаю и вам того же. 
 Играйте, забивайте. И в Пхенчхане хотелось бы вас увидеть. 
- Олимпиада - это хорошо. 



 

 

 Это было моей главной целью. Но на сегодняшний день надо закрепиться в 
основном составе клуба КХЛ и набрать форму, в которой я заканчивал 
прошлый сезон, когда мы выступали в финале Кубка Гагарина. А там уже выбор 
- за Олегом Знарком. 

К заголовкам сообщений 

Фридман: Зарипов не вызвал интереса в НХЛ. "Сент-Луис" давал пробный 
контракт (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Известный североамериканский обозреватель телеканала Sportsnet Эллиотт 
Фридман прокомментировал недавние переговоры нападающего Даниса 
Зарипова с клубами НХЛ. 
"Ни одна команда НХЛ не выразила явного желания подписать Зарипова. 
Самым последним был "Сент-Луис Блюз", который прощупывал почву, но 
предлагал лишь пробный договор, а не полноценный контракт. Но для Даниса 
были хорошие новости на этой неделе: его представители добились снижения 
срока дисквалификации, а ИИХФ постановила, что игрок не имел желания 
намеренно употреблять допинг. Странная история. Предполагаю, что Зарипов 
быстро подпишет соглашение в КХЛ", - отметил Фридман. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961447-fridman-zaripov-ne-vyzval-
interesa-v-nhl-sent-luis-daval-probnyj-kontrakt.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Чтобы вернуться на прежний уровень, Зарипову 
понадобится матчей пять" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 23 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в качестве эксперта 
прокомментировал скорое возвращение Даниса Зарипова в большой хоккей. 
"Не думаю, что этот перерыв как-то серьезно на нем скажется, хотя пауза была 
приличная. На такого мастера, как Зарипов, это не должно сильно повлиять. Я в 
свое время не играл четыре года, а потом вернулся - и ничего. Василий 
Первухин и в 40 лет возвращался после пятилетней паузы. А Данису еще 36, и 
перерыв сравнительно небольшой. Главное - понять, в какой форме он 
находится и сумеет ли и дальше приносить пользу.  
Безусловно, Зарипов пригодится "Ак Барсу". Это тот игрок, который может и 
забить, и передачу отдать. Думаю, чтобы вернуться на прежний уровень, ему 
понадобится матчей пять. Нужно освоиться, почувствовать партнеров. Что 
касается возможного приглашения в сборную к Олимпиаде, все будет зависеть 
от Даниса. Надо смотреть за его формой и игрой".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/205464/ 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: "Ак Барс" для Зарипова предпочтительнее, чем "Металлург", 
это его дом (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Бывший вице-президент "Трактора", известный в прошлом нападающий Сергей 
Гомоляко предположил, какому из клубов - "Ак Барсу" или магнитогорскому 
"Металлургу" - мог бы больше пригодиться Данис Зарипов. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961447-fridman-zaripov-ne-vyzval-interesa-v-nhl-sent-luis-daval-probnyj-kontrakt.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961447-fridman-zaripov-ne-vyzval-interesa-v-nhl-sent-luis-daval-probnyj-kontrakt.html
http://allhockey.ru/news/show/308058-Fridman_ni_odna_komanda_NHL_ne_vyrazila_yavnogo_zhelaniya_podpisat_Zaripova
https://www.sport.ru/hockey/Fridman_Ni_odna_komanda_NHL_ne_vyrazila_yavnogo_jelaniya_podpisat_Zaripova/article380153/
http://www.hockey-world.net/nhl/184418-elliott-fridman-ni-odna-komanda-nkhl-ne-vyrazila-yavnogo-zhelaniya-podpisat-zaripova
http://sport.business-gazeta.ru/news/205464/


 

 

"Данис Зарипов пригодится не только "Магнитке" или "Ак Барсу", а любой 
команде, которая есть у нас в КХЛ. Думаю, что такой игрок нужен всем. Хочу 
поздравить его. Было ясно, что там ничего не было, что это надуманная 
история. Такие мастера у нас потихонечку изводятся.  
Я думаю, что "Ак Барс" для Даниса предпочтительнее. Это его дом, к тому же 
он обещал, что привезет в Казань еще один кубок Гагарина. Это хорошая 
мотивация. Варианты с "Ак Барсом" и "Магниткой" хороши, он везде пригодится. 
Тут надо решать менеджерам", - сказал Гомоляко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961805-gomoljako-ak-bars-dlja-
zaripova-predpochtitelnee-chem-metallurg-eto-ego-dom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

К Данису вопросов нет (Российская газета, Москва, 23 ноября 2017) 
Зарипову разрешили вернуться на лед уже сегодня. 
Международная федерация хоккея (ИИХФ) вчетверо сократила срок 
дисквалификации российского нападающего Даниса Зарипова. Уже сегодня 
звездный форвард может вернуться на лед. 
Эта история началась в конце июля, когда стало известно о положительной 
допинг-пробе спортсмена. В его организме были найдены следы диуретика, и 
ИИХФ отстранила Зарипова от хоккея на два года. Впрочем, уже тогда 
специалисты заговорили о том, что у Даниса есть хорошие шансы наказание 
серьезно смягчить. В итоге юристам удалось решить вопрос даже без суда. Они 
смогли доказать, что если запрещенные субстанции и попали в кровь хоккеиста, 
то произошло это точно непреднамеренно. Судя по всему, проблема 
заключается в нечистоплотности производителя витаминов - их состав, похоже, 
не соответствовал объявленному на этикетке. Таким образом, ИИХФ, изучив 
дело во всех подробностях, пересмотрела свое решение. И срок 
дисквалификации был сокращен до шести месяцев. Он истекает 23 ноября, то 
есть уже сегодня. 
 - Хоккейный клуб "Ак Барс" поздравляет Даниса Зарипова и всех любителей 
хоккея с этим решением. Мы всегда знали, что Зарипов - истинный спортсмен и 
настоящий профессионал, верили в его невиновность. Желаем Данису новых 
больших побед и надеемся, что дальнейший карьерный путь Зарипова будет 
связан с нашим клубом, - таким сообщением отреагировал на новость 
официальный сайт "Ак Барса". 
Дело в том, что незадолго до объявления о положительной допинг-пробе Данис 
подписал двухлетний контракт с казанским клубом, в составе которого он 
выиграл два Кубка Гагарина. В итоге договор пришлось расторгнуть по 
обоюдному согласию сторон, поэтому формально 36-летний Зарипов сейчас 
является свободным агентом. Во время дисквалификации форму он 
поддерживал самостоятельно. Но игрок не скрывает, что "Ак Барс" остается его 
приоритетом. И скорее всего, в ближайшее время стороны заключат новый 
контракт. 
Интересно, что Данис, будучи отлученным от хоккея решением ИИХФ, мог 
продолжить карьеру за океаном. НХЛ, будучи коммерческой лигой, санкции по 

https://www.championat.com/hockey/news-2961805-gomoljako-ak-bars-dlja-zaripova-predpochtitelnee-chem-metallurg-eto-ego-dom.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961805-gomoljako-ak-bars-dlja-zaripova-predpochtitelnee-chem-metallurg-eto-ego-dom.html
http://allhockey.ru/news/show/308100-Gomolyako_dlya_Zaripova_Ak_Bars_predpochtitel_nee_Magnitki_eto_ego_dom
http://sport.business-gazeta.ru/news/205472/
https://www.sports.ru/hockey/1057727990.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057728764.html


 

 

отношению к спортсмену не поддержала и разрешила играть у себя. Сразу 
несколько клубов выражали заинтересованность в Зарипове. Однако ехать 
просто на просмотр в тренировочный лагерь форвард отказался - все-таки 
четырехкратному обладателю Кубка Гагарина и трехкратному чемпиону мира, 
да еще и в столь солидном возрасте, хотелось более серьезных вариантов. В 
итоге не сложилось. Скорее всего, и к лучшему. 

К заголовкам сообщений 

ХК "Ак Барс" в пятницу подпишет с Зариповым контракт до конца сезона-
2018/19 - Якубов (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2017) 
Хоккейный клуб "Ак Барс" (Казань) согласовал условия двухлетнего контракта с 
форвардом Данисом Зариповым, договор будет подписан в пятницу, сообщил 
агентству "Р-Спорт" генеральный менеджер казанцев Рафик Якубов. 
Зарипов летом подписал двухлетний контракт с "Ак Барсом", но 25 июля КХЛ 
объявила, что хоккеист отстранен дисциплинарным комитетом Международной 
федерации хоккея (IIHF) до 22 мая 2019 года из-за положительной допинг-
пробы. Хоккеист оспорил решение в Спортивном арбитражном суде, который во 
вторник санкционировал мировое соглашение между Зариповым и IIHF о 
сокращении дисквалификации до шести месяцев. Игрок может вернуться на 
лед 23 ноября.  
"Утром должны подписать с ним контракт, диалог прошел. Контракт до конца 
сезона-2018/19, то есть срок действия - как предполагалось изначально. 
Понятно, что это хорошая новость и для нас, и для всех болельщиков, для 
всего российского хоккея и для российского спорта. Потому что сейчас идут 
какие-то санкции, дисквалификации, а здесь - наоборот", - сказал Якубов по 
телефону. 
"Когда Зарипов сможет сыграть - вопрос не ко мне, а к главному тренеру. Все 
зависит от его физической формы. Торопиться не будем: когда тренер 
посчитает его готовым - тогда и сыграет. К тренировкам вместе с командой он 
присоединится, когда подпишем контракт и когда приедут все бумаги", - 
добавил Якубов.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171123/1129070685.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Зарипов в "Ак Барсе": супертрансфер или ошибка? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2017) 
Российский нападающий Данис Зарипов с большой долей вероятности уже 
сегодня подпишет контракт с "Ак Барсом". Поможет ли это казанскому клубу? 
Глоток свежего воздуха. Зарипов помилован 
ПРОБЛЕМЫ С СОСТАВОМ  
Когда летом обсуждался переход Зарипова в "Ак Барс" - назовем его первым 
переходом - состав казанцев выглядел более укомплектованным, чем сейчас. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171123/1129070685.html
https://www.sport.ru/hockey/Ak_Bars_v_pyatnitsu_podpishet_s_Zaripovym_kontrakt_do_kontsa_sezona-2018_19/article380226/
https://www.sports.ru/hockey/1057731383.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI802145_Zaripov_stanet_igrokom_Ak_Barsa_24_nojabra
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI802145_Zaripov_stanet_igrokom_Ak_Barsa_24_nojabra
http://newstes.ru/2017/11/23/hk-ak-bars-v-pyatnicu-podpishet-s-zaripovym-kontrakt-do-konca-sezona-2018-19-yakubov.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31740276/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ak-bars-soglasovyvaet-kontrakt-s-zaripovym-1339508/
https://sportfm.ru/news/ak-bars-24-noyabrya-podpishem-kontrakt-s-zaripovym.html


 

 

Но невнятный календарь и банальное невезение сделали свое дело. На Казань 
посыпались травмы, и Зинэтула Билялетдинов вновь был вынужден полностью 
менять звенья, только-только сформированные к октябрю.  
Один из двух лучших игроков "Барсов" Джастин Азеведо вернется только к 
середине декабря, и его форма будет вызывать вопросы. Самый полезный 
нападающий команды Федор Малыхин выбыл аж до начала плей-офф.  
Его статистика не вызывает восторгов, но это следствие уровня партнеров - 
Малыхин делал лучше каждого, с кем выходил в одном звене. Без техники 
Федора, сопряженной с трудолюбием и желанием пахать, обездоленными 
стались сразу несколько вингеров. Не стоит забывать и про операцию Андрея 
Попова, без которого осиротел Антон Глинкин, который и без того был не 
самым стабильным нападающим команды.  
Апофеозом проблем с составом стал матч с ЦСКА, на который был заявлен аж 
один чистый центральный нападающий Александр Свитов, а в центре второго 
звена выходил Василий Токранов. Владимир Ткачев с Антоном Ландером уже 
вернулись на лед, но скандинав в целом пока не оправдывает ожиданий 
относительно игры в нападении (в своей зоне швед хорош). Вопросов нет лишь 
по Ткачеву.  
С КЕМ ИГРАТЬ ЗАРИПОВУ?  
И вот такому "Ак Барсу" Зарипов может оказаться полезным. "Ак Барсу", в 
котором в последнем юните большинства выходят кудесники шайбы Денис 
Голубев и Антон Лукоянов, а Ярослав Косов вынужден играть во второй тройке. 
Да и Роб Клинкхаммер, выписанный из Минска, пока никак не может забросить 
за новую команду. Канадец может сыграть как слева, так и справа, и пусть 
бросок у него абсолютно не идет, выдать точный пас он может - и незрячий, и 
горизонтальный через всю зону.  
Пока место Зарипову видится именно во второй тройке с Ткачевым и 
Клинкхаммером. Первые матчи, возможно, он начнет пониже, но вряд ли он 
окажется рядом со Свитовым или Михаилом Глуховым. Относительно светлое 
пятно в боттом-лайн "Ак Барса" - это Никита Язьков, выменянный у "Кузни" и 
уже ставший главным открытием нового сезона в Казани. Малыхин, рядом с 
которым спрогрессировал Язьков, пока ничем не сможет помочь партнерам. С 
ним в центре выходит Андрей Потапов, которому после Петериса Скудры мил 
даже Билялетдинов.  
Зарипов с Потаповым и Язьковым - вариант интересный, но Даниса явно 
приобретали не для третьей тройки. Главным вопросом все еще остается 
проблема физической формы. Легенда "Ак Барса" тренировался каждый день, 
поддерживая себя в приемлемом состоянии, но это сложно сравнить с 
полноценным пребыванием в команде.  
Если Данис с первых матчей почувствует игру, то ему найдется место даже на 
краю с Иржи Секачем и Ландером. Но неизвестно, что случится быстрее - 
оклемается после полугодичного простоя Зарипов или вернется поломанный 
Азеведо.  
МЕСТО НАЙТИ НЕПРОСТО  
Однако в самом оптимальном виде "Ак Барса" в сочетаниях Секач - Ландер - 
Азеведо и Галиев - Ткачев - Клинкхаммер для Зарипова места практически нет. 
При аксиоме "Зарипов - игрок верхних троек" непонятно, что делать, когда 
лидеры вернутся на лед. Билялетдинову придется либо перемещать легионера 
в третью тройку, что само по себе несколько абсурдно, или спускать вниз 
Галиева.  
Но Станислав, несмотря на излишне скромные цифры в статистике, в 
последний месяц выглядит гораздо увереннее, чем в начале сезона. Он не 



 

 

боится брать игру на себя, идет в обводки, много бросает из-под защитников. У 
него есть и главный козырь по сравнению с Зариповым - прекрасная скорость. 
А ни с кем из легионеров первого звена Зарипов, далекий от идеальной формы, 
при всем уважении, сравниться не сможет.  
И Галиеву, и Клинкхаммеру не помешает конкуренция за место в состав - до 
подписания Зарипова скамейка, при всей ее длине, обеспечить резню за 
попадание в топ-6 не могла. Но в плей-офф скорость и выносливость будут 
иметь решающее значение.  
КРАСИВО ЗАВЕРШИТЬ КАРЬЕРУ  
Даже если принять за основу, что физическая форма Даниса достаточно 
хороша для уровня КХЛ, в плей-офф ему все равно будет непросто. Во время 
месячной олимпийской паузы в команде будут отсутствовать Ткачев и от 
четырех до пяти легионеров - о сыгрывании тут речи не идет, не растерять бы 
набранные кондиции. Отсутствие летних сборов даст знать именно тогда, когда 
от команды будет требоваться максимальная отдача - весной.  
Однако в какой бы ни был форме Данис, его появление подстегнет команду, 
причем только в положительном ключе. Достаточно посмотреть, как 
расплываются в улыбке игроки, услышав его имя - даже всегда молчаливый 
Эмиль Гарипов.  
Едва ли мы увидим Зарипова в той форме, в какой он предстал в 
прошлогоднем плей-офф, когда он показал лучшую результативность с 2014 
года. Но интересно будет посмотреть на Даниса, который в 36 лет столкнулся с 
главным вызовом в своей карьере.  
Психологический фактор сыграет свою роль, даже если ноги в каких-то случаях 
бежать не будут. Зарипов в любом случае приложит максимум усилий, чтобы 
очистить свое доброе имя фирменными щелчками. Да и вряд ли Данис не 
захочет красивого завершения карьеры в городе, который стал ему домом.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaripov-v-ak-barse-supertransfer-ili-
oshibka-1339579/ 

К заголовкам сообщений 

«Зеленое дерби» в КХЛ  
 

Прощай, Вестерлунд? (Спорт экспресс, Москва, 23 ноября 2017) 
Вчера "Салават Юлаев" в самом важном матче регулярки - "зеленом дерби" - 
вчистую уступил своему самому принципиальному сопернику "Ак Барсу" (0:5). 
Корреспондент "СЭ" считает, что главному тренеру уфимцев финскому 
специалисту Эркке Вестерлунду пришло время покинуть команду. 
Если и после такого матча финскому тренеру Эркке Вестерлунду не выпишут 
билет до Хельсинки в одну сторону, то можно будет усомниться в адекватности 
руководства уфимского клуба. Никогда за последние годы "Салават" не 
выглядел настолько беспомощно и безнадежно. "Ак Барс" до этой среды в Уфе 
в основное время не побеждал на протяжении восьми лет! Разгром должен 
восприниматься в Башкирии болезненнее вдвойне. Любой младенец перед 
игрой понимал ее значимость для "Салавата Юлаева" и его главного тренера. И 
в такой ситуации хозяева опозорились дальше некуда. 
"Главное дерби КХЛ" - это вывеска с претензией. Пусть формулировка не 
совсем верная. Дерби означает игру между командами из одного города, 
максимум - региона. Однако по своим интриге, драматизму и значению сейчас 
переплюнет в нашей лиге любое другое противостояние, претендующее на 
исключительность. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaripov-v-ak-barse-supertransfer-ili-oshibka-1339579/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaripov-v-ak-barse-supertransfer-ili-oshibka-1339579/


 

 

 Матчи между "Салаватом" и "Ак Барсом" редко получаются проходными и не 
запоминающимися. Эта игра стала очевидным тому подтверждением. 
Лишившиеся из-за травм нескольких ведущих игроков казанцы дали отдохнуть 
еще и ветерану Александру Свитову. Однако это не помешало гостям 
разобраться с соперником с такой легкостью, словно речь шла не о ставшем 
легендарным "зеленом дерби", а обычной двусторонней встрече с участием 
юниоров. Волноваться поклонники "Ак Барса" могли разве что в первом 
периоде. Да и то недолго. Победа уфимцам была нужнее, они старались 
задавить соперника стартовым натиском. Первоначальное игровое 
преимущество оказалось иллюзией, ускользнувшей очень быстро. Казанцы 
спокойно отбивались и дождались своего шанса, великолепно реализованного 
Владимиром Ткачевым. Если и эта игра не убедила, что центрфорвард 
является одной из главных звезд КХЛ, то медицина тут бессильна. Уфимцам о 
таком лидере - самое главное, что своем, - остается только мечтать. 
Собственных воспитанников у них нет, а далеко уехать на иностранцах, как 
показывает день сегодняшний, почти невозможно. 
После того как был открыт счет, матч протекал исключительно под контролем 
"Ак Барса". Потенциал у команды колоссальный. Фаворит "Востока" номер один 
как минимум. А ведь еще и амнистированный Данис Зарипов на подходе. 
Новость о том, что он может играть и в ближайшее время заключит контракт с 
командой, наверняка взбодрила его будущих партнеров. 
В уфимском клубе пришла пора решительных мер. Вплоть до замены в 
руководстве. Кресло под генеральным менеджером Леонидом Вайсфельдом 
должно качаться как в бурю. Обменом или расторжением уже не обойтись. 
Сильно ли команде помогло отчисление капитана команды Дениса Куляша? Он 
в "Автомобилисте" сейчас хорош, а бывшие партнеры в "Салавате" в его 
отсутствие привозят еще больше. 
 Вестерлунд - специалист классный, но не для этого состава и не для этих 
условий. Растолкать команду и завести ее лидеров у него совершенно не 
получается. Прогресса в игре нет и близко. Ладно бы, если не было из кого 
выбирать, но с какой стати давать массу шансов иностранному тренеру при 
наличии российских специалистов хорошего уровня на рынке: Юрзинов-
младший, Кудашов, Воробьев, Буцаев, Разин. Даже Игорь Захаркин, с которым 
расстались минувшей весной, кажется в разы более подходящей кандидатурой, 
чем финский ветеран. Дальше ждать не имеет смысла. 

К заголовкам сообщений 

"Не позорьте наше имя!": как "Ак Барс" разгромил в Уфе "Салават Юлаев" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017) 
Казанцы одержали самую крупную в истории "зеленого дерби" гостевую победу  
Чего только не наслушался вчера от болельщиков главный тренер уфимцев 
Эркка Вестерлунд: "Вы бесславные ублюдки! "Это фиаско, братан!", "Не 
позорьте наше имя!" Весьма милосердно, что финн не понимает по-русски... О 
том, как профессор Вестерлунд учится у Билялетдинова, о серьезных 
проблемах Свитова и злости Умарка - в репортаже из Уфы с первого в сезоне 
"зеленого дерби". 
БИЛЯЛЕТДИНОВ ПРЕПОДАЛ УРОК ПРОФЕССОРУ  
Эркка Вестерлунд кусал губы. Старался не смотреть на скамейку "Ак Барса", 
где, неумело скрывая улыбку, стоял Зинэтула Билялетдинов. Главного тренера 
казанцев выдавали глаза. В них было столько огня, сколько мы не видели уже 
давно. В них плясало пламя. На табло загорелось "0:5", зрители потянулись к 
выходу. Казань одержала самую крупную гостевую победу в истории "зеленого 



 

 

дерби" - пять безответных шайб в Уфе "барсы" еще не забивали... Таким 
беспомощным "Салават Юлаев" вообще не был давно. Даже при Игоре 
Захаркине, даже когда проигрывали 0:8 в Казани в плей-офф. В народ пошла 
уничижительная для команды Вестерлунда характеристика: "атакующая 
импотенция". Точнее сегодняшнюю игру уфимцев не описать.  
Первое в сезоне "зеленое дерби" рассматривалось через призму 
соперничества главных тренеров. Оба работают по одной схеме, знают про 
такой хоккей все. Тем больнее удар по финну, чья команда с каждой минутой 
играла все хуже. После 0:4 фан-сектор хозяев вздыбился: "Не позорьте наше 
имя!" Такое уже пели год назад, когда "Салават" проиграл 1:5 ЦСКА и это было 
девятое поражение подряд. После пятой шайбы трибуны молчали. Лишь 
несколько самых озлобленных на команду фанов затянули: "Вы - бесславные 
ублюдки". Жестко, но 0:5 дома в "зеленом дерби" - это унижение, получить 
ответ на которое очень предсказуемо.  
Юлаевцев провожали со льда свистом. "Это фиаско, братан!" - кричал без 
остановки мужик, свисая с перил вслед уходящему под трибуны Вестерлунду. 
Вряд ли ему переведут хотя бы одну из этих трех фраз. Финн в Уфе находится 
в информационном коконе, давление прессы и болельщиков на себе не 
ощущает напрямую. На вопрос, нет ли после 0:5 от "Ак Барса" дома желания 
подать в отставку, даже рассмеялся: "Нет, конечно. Первый принцип 
тренерства - учебный процесс, в том числе для тренеров". Урок профессору 
Билялетдинов, конечно, преподал знатный.  
У СВИТОВА СЕРЬЕЗНЫЕ ПРОБЛЕМЫ  
У "Ак Барса" не все так гладко, как игра в дерби. У команды полно 
травмированных, и кому-то за это уже пора предъявлять претензии. На матч в 
Уфу не поехал Александр Свитов. Его оставили в Казани с подозрительной 
донельзя формулировкой "дали отдохнуть". На фоне истории с 
дисквалификацией, которой в итоге не оказалось, выглядит это все так, словно 
в "Ак Барсе" просто не проверили информацию. Потому что дать отдохнуть 
капитану перед важнейшим в сезоне матчем выглядит лицемерием. А может, 
Свитов не так и нужен, если он может отдыхать во время "зеленого дерби", а 
его команда побеждает со счетом 5:0?  
Вопрос тренеру на пресс-конференции был ожидаемым. 
- По какой причине не сыграл Свитов? Показалось, что клуб просто перепутал и 
не взял его из-за дисквалификации, которой не было...  
- Кто перепутал? - традиционно вступил в полемику с журналистом 
Билялетдинов.  
- Команда. Сначала говорили, что из-за трех удалений...  
- Мало ли кто и что сказал. Я не знаю, кто и что говорит, - явно уходил от ответа 
тренер.  
- Тогда скажите, по какой причине он не поехал?  
- По причине реабилитации, что ему дали отдохнуть.  
- Перед "зеленым дерби"?  
- А что такого?  
- Это немного странно смотрится...  
- Для вас - да, а для меня - нет, - поставил точку в "прениях" Билялетдинов.  
Если для него это действительно так, то у Свитова серьезные проблемы.  
"СЕГОДНЯ ПРОТИВНЫХ У УФЫ НЕ БЫЛО"  
Возле раздевалки гостей было непривычно людно. Журналисты понимали, что 
от "Салавата" ничего продуктивного не добьешься. Надеялись на громкие 
слова после дерби.  



 

 

- Думаю, что счет не по игре, - Станислав Галиев был политкорректен. - Обе 
команды бились, работали, была сложная игра.  
- Вы же просто разрывали "Салават". Такое ощущение, что мы с вами две 
разные игры смотрели...  
- Было тяжело. Пять на пять игра была равной.  
- Кто самый противный в "Салавате"? - переспрашивает Артем Лукоянов. К 
нему прилипла главная красотка уфимского хоккея Ульяна Тригубчак, 
готовящая новый выпуск своего блога.  
- Ха! Сегодня у них таких не было. А вообще, есть там пара человек, - добавил 
форвард, явно намекая на Линуса Умарка.  
Владимир Ткачев  
Главный герой матча Владимир Ткачев в микст-зоне выглядел своей полной 
противоположностью на льду: если там - сама уверенность и звезда, то с 
журналистами неожиданно робок и уклончив. Говорил тихо, эмоции скрывал. 
- Такие матчи всегда отличаются атмосферой - неважно, в Уфе это или в 
Казани.  
- Насколько приятно обыграть "Салават" именно в Уфе?  
- Неважно, где мы играем. Всегда нужно показывать красивый и классный 
хоккей. Будем работать, чтобы продолжить в таком же духе.  
- Какой гол вам больше всего понравился?  
- Не знаю. Все голы были хорошие, разные.  
"ЭТО НЕ КРУТО"  
Об атмосфере, кстати, стоит сказать отдельно. Игру ведь провалили не только 
юлаевцы, уфимские болельщики - тоже. Создать ад для соперника на "Уфа 
Арене" не смогли. Не гнали команду вперед ни при 0:0, ни когда "Салавату" это 
было очень нужно после первой пропущенной шайбы. Шумового давления на 
команды не было за весь матч ни разу, словно никакое это не дерби, а обычная 
игра регулярки. Правда, юлаевцев это все равно никак не оправдывает. 
- Что я могу сказать? Только извиняться, - горько усмехнулся Григорий Панин.  
- Так извинитесь.  
- Хочу извиниться перед болельщиками за такую игру. Все сами все видели.  
Два журналиста, пожав плечами, отошли от Умарка: "Он на все вопросы 
отвечает: "Я не знаю". Для шведа "зеленое дерби" всегда было 
сверхпринципиальным. Обашкирился он в Уфе очень быстро".  
- Что тренер сказал после игры?  
- Ох, - устало выдохнул Умарк. - Что он сказал? Что мы должны сделать 
выводы из своих ошибок.  
- Как можно встряхнуть команду сейчас?  
- Я не знаю. Мне сложно сейчас говорить, я очень зол.  
- На кого?  
- Мы проиграли... Если вы знаете, что это такое.  
- Что изменилось после того, как игроки и руководство пообщались с 
болельщиками?  
- Что изменилось? Мы проиграли 0:5, это не круто.  
С этим не поспоришь, такого удара в матчах с "Ак Барсом" Уфа не получала 
давно, а через неделю - игра в Казани. И, кажется, это будет момент истины 
для Вестерлунда. Второе подобное поражение ему не простят, сколько бы ни 
верили в финскую систему.  

https://www.business-gazeta.ru/article/364702 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017 

https://www.business-gazeta.ru/article/364702
http://sport.business-gazeta.ru/article/205425/


 

 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: хочу извиниться перед болельщиками "СЮ", 
непозволительный результат (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
прокомментировал разгром от "Ак Барса" (0:5) в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги. Уфимцы потерпели 7 поражений в последних 
9 матчах сезона. 
"Хочу от лица команды извиниться перед болельщиками. Конечно, это просто 
непозволительный результат, тем более дома, тем более все так готовились. 
Нет оправдания такому результату. Будем разбираться, будем работать". 

https://www.championat.com/hockey/news-2961405-vajsfeld-hochu-izvinitsja-pered-
bolelschikami-sju-nepozvolitelnyj-rezultat.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2017 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 23 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Линус Умарк: "Мы проиграли 0:5 - это не круто" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Линус Умарк прокомментировал поражение 
от "Ак Барса", а также рассказал, что сказал Эркка Вестерлунд после матча. 
- Что тренер сказал после игры? 
- Ох. Что он сказал? Что мы должны сделать выводы из своих ошибок. 
- Как можно встряхнуть команду сейчас? 
- Я не знаю. Мне сложно сейчас говорить, я очень зол. 
- На кого? 
- Мы проиграли... Если вы знаете, что это такое. 
- Что изменилось после того, как игроки и руководство пообщались с 
болельщиками? 
- Что изменилось? Мы проиграли 0:5, это не круто, - сказал Умарк 
корреспонденту "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/205433/ Похожие сообщения (1):Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Пашков: "зеленое дерби" - яркие игры, но главное зрелище выдают СКА и 
ЦСКА (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017) 
Хоккейный эксперт Александр Пашков порассуждал на тему главного 
противостояния в КХЛ. 
"Что касается "Салавата" и "Ак Барса", то это известная борьба за приоритет. 
Это два соседа, две республики, и они издавна соперничают. В хоккее это ярко 
выражено, это было еще тогда, когда эти команды находились в Высшей лиге 
советского хоккея. Я думаю, что это очень позитивное явление. В этой борьбе 
команды росли и выросли в лидеров российского чемпионата. Нужно всячески 

https://www.championat.com/hockey/news-2961405-vajsfeld-hochu-izvinitsja-pered-bolelschikami-sju-nepozvolitelnyj-rezultat.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961405-vajsfeld-hochu-izvinitsja-pered-bolelschikami-sju-nepozvolitelnyj-rezultat.html
http://allhockey.ru/news/show/308039-Vajsfel_d_net_opravdaniya_takomu_rezul_tatu_Salavata_budem_razbirat_sya
https://by.tribuna.com/hockey/1057710869.html
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43553998790/Hokkeistka-SHibanova-budet-prisutstvovat-na-slushaniyah-MOK-4-de
https://newsae.ru/novosti/hokkeistka_shibanova_budet_prisutstvovat_na_slushaniyah_mok_4_dekabrya/
https://sport.mail.ru/news/hockey-olympics/31734359/
http://gazeta-margust.ru/khokkeistka-shibanova-budet-prisutstvovat-na-slushaniyakh-mok-4-dekabrya
http://www.sport-express.ru/hockey/women/news/shibanova-budet-prisutstvovat-na-slushaniyah-komissii-mok-po-delu-rossiyskih-hokkeistok-1339309/
http://sport.business-gazeta.ru/news/205433/
http://sport.business-gazeta.ru/article/205433
http://sport.business-gazeta.ru/article/205433


 

 

поддерживать это дерби. У нас в хоккее есть этот матч, и он вызывает интерес 
не только в республиках, но и у всех любителей нашего хоккея. 
В прошлом было противостояние между "Спартаком" и "Динамо". Несмотря на 
положение команд, этот матч всегда вызывал большой интерес. Если говорить 
о сегодняшнем дне, то лидеры Западной конференции СКА и ЦСКА выдают 
самое яркое зрелище. Они готовятся к схватке в финале, они нацелены на 
победу в Кубке. Я думаю, что встречи между ними - главное событие в 
российском чемпионате на сегодняшний день", - сказал Пашков.  

http://allhockey.ru/news/show/308077-
Pashkov_zelenoe_derbi_yarkie_igry_no_glavnoe_zrelische_vydajut_SKA_i_CSKA 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 23 ноября 2017 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Лучшая витрина КХЛ. Почему в Москве бомбит от "зеленого дерби" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Башкирия и Татарстан создали лучшее противостояние КХЛ, но в столице с 
этим не согласны. 
Первая серия - концентрат провала Вестерлунда 
Накануне в столице Башкирии отгремело "зеленое дерби". Это была первая из 
четырех серий главного хоккейного противостояния страны. Следующая 
состоится уже через неделю, потом "Ак Барс" с "Салаватом Юлаевым" 
встретятся сразу после Кубка Первого канала, а развязка наступит в последний 
день регулярного чемпионата. Впрочем, вполне возможно, это будет вовсе не 
точка, а запятая. Редкий плей-офф на Востоке проходит без серий с участием 
заклятых друзей. 
Когда одна команда обыгрывает другую со счетом 5:0, трудно говорить, что 
дерби удалось. Воспринимать как праздник то, что вчера произошло в Уфе, 
тоже не получается. Когда с трибун летят всевозможные проклятия, запускать 
красочный фейерверк нет никакого желания. Зато в том, что случилось на 
уфимском льду, не было полутонов. Команда Эркки Вестерлунда не проиграла - 
она оказалась разгромлена. Не просто разгромлена, а унижена при своих 
болельщиках. Да не рядовым соперником, а самым принципиальным. К тому же 
обескровленным травмами. 
Это не был матч равных соперников. "Салават" сейчас не в том состоянии, 
чтобы тягаться с лидером Востока. Победа могла прийти в руки к подопечным 
Вестерлунда, но только вопреки логике, за счет того самого фактора дерби, 
который присутствует в каждом матче этих команд. Но куда важнее разницы в 
счете и качества хоккея то, что эмоции от победы и поражения в "зеленом 
дерби" возводятся в степень. Эдакий концентрат, по которому игроков и 
тренеров будут судить если не объективно, то точно безапелляционно. 
Общий логотип как прорыв 
Сколько продержится Вестерлунд? Сколько еще шайб привезет Скривенс ? 
Есть ли предел атакующей импотенции "Салавата"? Куда Билялетдинов 
определит Зарипова ? Так ли нужен "Ак Барсу" Свитов если без него команда 
громит своего главного соперника у него дома? Все эти вопросы 
напрашивались и до "зеленого дерби", а после него только обострились. Но над 
этим матчем навис еще один, не игровой, а куда более глобальный вопрос. 

http://allhockey.ru/news/show/308077-Pashkov_zelenoe_derbi_yarkie_igry_no_glavnoe_zrelische_vydajut_SKA_i_CSKA
http://allhockey.ru/news/show/308077-Pashkov_zelenoe_derbi_yarkie_igry_no_glavnoe_zrelische_vydajut_SKA_i_CSKA
http://sport.business-gazeta.ru/article/205460
http://www.hockey-world.net/khl/184424-aleksandr-pashkov-ska-i-tsska-vydayut-samoe-yarkoe-zrelishche-v-kkhl
http://fanat1k.ru/news-187074-v-proshlom-bilo-protivostoyanie-mezhdu-spartakom-i-dinamo.php


 

 

Действительно ли игры с участием "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" - это 
лучшее, что есть в современной КХЛ? 
Широкую дискуссию породил логотип "зеленого дерби", который оба клуба 
опубликовали перед матчем. Событие, в общем-то, уникальное. Ранее в КХЛ 
можно было увидеть разве что логотип Матча звезд, а какие-то особые игры 
отражались разве что в атрибутике. Например, шарфы или сувенирные шайбы, 
изготовленные к определенным сериям плей-офф. Такая практика широко 
распространена и в европейском футболе, в частности в Лиге чемпионов. 
Однако до "зеленого дерби" полноценный логотип был разве что у ретроматча 
"Спартака". Разрабатывал их, к слову, один и тот же дизайнер - Михаил 
Антипин. Ключевая разница в том, в ретроматче все крутится вокруг одной 
команды, а соперник красно-белых выступает в роли массовки и каждый год 
меняется. "Салават Юлаев" и "Ак Барс" совершили настоящий прорыв, отдав 
всю вражду на откуп своим болельщикам, а на уровне руководителей решили 
действовать сообща. Они, кажется, первыми в лиге осознали, что по 
отдельности их "цена" гораздо ниже, чем вместе. 
На этом, в принципе, можно было бы закончить. Отпели дифирамбы боссам 
клубов, похлопали по плечу маркетологов, пожали руки дизайнерам и 
разошлись. Но нет. Реакция на логотип "зеленого дерби" и его презентацию, 
где проскальзывают такие выражения, как "главные матчи любого сезона" и 
"феномен в отечественном хоккее", оказалась неоднородной. Куда ни глянь, 
будь то комментарии на "Чемпионате" или реплаи в "Твиттере", находятся те, 
кто ставит под сомнение не только уникальность "зеленого дерби", но и сам 
статус дерби. 
Дерби или не дерби? 
Формально матчи "Салавата Юлаева" и "Ак Барса" - это не дерби. Понятие 
"дерби" согласно "Википедии" - это спортивное соревнование между 
соперниками из одного города или региона. Так что не правы и те, кто пытается 
ограничить дерби границами только лишь города, например Москвы. В 
Германии есть рурское дерби между "Боруссией" и "Шальке". В НХЛ чуть ли не 
самым жарким противостоянием считается пенсильванское дерби с участием 
"Филадельфии" и "Питтсбурга", а вовсе не игры команд из Нью-Йорка. 
Как же называть игры "Салавата Юлаева" и "Ак Барса"? Понятное всем 
"противостояние" звучит слишком просто и пресно. В Северной Америке 
принципиальные матчи с богатым бэкграундом называют "райвалри", но это 
тяжело произносимое слово никак не может прижиться на российской почве. В 
Испании для игр между "Барселоной" и "Реалом" придумано понятие "эль 
класико", и в данном случае его можно было бы позаимствовать. "Зеленая 
классика" - разве не звучит? 
Впрочем, на Западе тоже не всегда точны в определениях. Матчи "Аякса" с 
"Фейеноордом" повсеместно называют дерби, хотя клубы представляют разные 
регионы Голландии. Куда важнее буквоедства то, что понятие с корнями ушло в 
народ. "Зеленое дерби" используют как болельщики с журналистами, так и 
сами игроки. 
Здесь вам не Москва. И не футбол 
Забавно, что приватизировать понятие "дерби" в российском хоккее отчаянно 
пытаются московские клубы. Для многих из них история и традиции - это все 
козыри, оставшиеся на руках. Советское прошлое является той соломинкой, за 
которую болельщики "Спартака", "Динамо" и ЦСКА хватаются, пытаясь 
доказать свою исключительность. Появление базовых клубов сборной им в 
этом всячески помогает, делая КХЛ все более похожей на чемпионат СССР. А в 
Союзе, как мы знаем, не было не только секса, но и дерби за пределами 



 

 

столицы. Регионы выступали в роли покорных инкубаторов по производству 
будущих "армейцев", динамовцев и спартаковцев. 
Нынешние московские дерби - зрелище специфическое. О "Спартаке" и 
"Динамо" достаточно знать то, что они выступают на одной и той же арене. 
Стали бы вы делить дом с кровным врагом? Вопрос риторический. Говорить о 
каком-то особом духе матчей между соседями по "Парку Легенд" не приходится. 
ЦСКА, в свою очередь, настолько поднялся на дрожжах "Роснефти", что улетел 
в стратосферу и оказался недосягаем для других столичных команд. Миф о 
величии московских дерби держится исключительно на футбольных фанатах. 
Только они, хвастаясь пластинами в голове, могут всерьез требовать победы 
над командой, чей бюджет выше раза в три. 
Современные реалии таковы, что хоккей - это игра регионов. В некотором роде 
даже народный вид спорта. Если в российском футболе чемпионский кубок 
может годами не выезжать за пределы МКАДа, то золотые медали чемпионата 
Росси по хоккею в разные годы уходили в Тольятти, Казань, Уфу Магнитогорск, 
Омск, Ярославль и Санкт-Петербург. А ведь еще в шаге от завоевания кубка 
останавливались Череповец и Челябинск. География поражает. Ни один другой 
вид спорта не расскажет со знанием дела, насколько широка наша с вами 
страна. В этом плане "зеленое дерби" - идеальная витрина КХЛ. Две большие 
республики, два народа, но на матчах с участием их хоккейных команд нет 
нужды затыкать уши детям. 
"Зеленое дерби" или СКА - ЦСКА? 
Если посмотреть правде в глаза, то у "зеленого дерби" есть только один 
конкурент - "армейское дерби". По концентрации звезд на сантиметр льда, по 
числу игроков сборной России, по величине бюджетов СКА и ЦСКА, 
безусловно, впереди. Качество хоккея они порой и правда показывают 
запредельное. Но что им делить? Три общие буквы в названии? Звезду на 
форме? Нефть и газ? Ивана Телегина ? Даже вывеска "Питер-Москва" 
выглядит жидковато, учитывая, что в столице сразу три клуба КХЛ. ЦСКА не 
олицетворяет всю Москву, тогда как между "Салаватом", Уфой и Башкирией 
можно ставить знак равенства. 
Часто приходится слышать, что среднестатистическому болельщику из Омска 
не интересны матчи между "Салаватом Юлаевым" и "Ак Барсом", а обычному 
челябинцу наплевать на московские дерби. В этом можно разглядеть как 
региональный патриотизм, так и отсутствие интереса к КХЛ как к цельному 
продукту. Но это то, что отличает российский хоккей от российского футбола, 
где в регионах принято приходить не на свою команду, а на гастролеров из 
"Спартака" или "Зенита". В Магнитогорске никогда не будет фан-клуба СКА, а в 
Новосибирске - армии поклонников "Ак Барса". 
Но если выбирать, какую пару выставлять на витрину, то пусть это будет 
"зеленое дерби", где есть живые эмоции на льду, уважение между 
болельщиками, а к клубам как минимум нет ненависти за их варварское 
поведение на трансферном рынке. "Салават" и "Ак Барс" не делают вид, что 
работают на благо российского хоккея, прикрываясь интересами сборной, но 
при этом превращают рядовой матч регулярного чемпионата в событие. 

https://www.championat.com/hockey/article-285127-matchi-salavata-julaeva-i-ak-
barsa---luchshee-protivostojanie-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

6 историй "зеленого дерби", которые остались за кадром (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017) 

https://www.championat.com/hockey/article-285127-matchi-salavata-julaeva-i-ak-barsa---luchshee-protivostojanie-v-khl.html
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"Зеленое дерби" - всегда богато на различные околохоккейные события и 
происшествия. Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о том, как 
уфимские фанаты троллили казанских, сколько стоит эксклюзивный шарфик с 
двумя логотипами команд и о странной легенде башкирского хоккея. 
ПЕРФОМАНС И 300-МЕТРОВЫЙ БАННЕР 
За два часа до игры в фойе "Уфа-Арены" несколько болельщиков 
раскладывали огромное полотно. Что на нем - держали в секрете. Баннер бы 
настолько большим, что его просто невозможно было показать полностью даже 
в просторном холле стадиона. С началом исполнения гимна его развернули с 
верхнего яруса вниз, до самой хоккейной коробки. 
"Главное дерби страны", - справедливо гласила центральная надпись. Баннер, 
площадью почти 300 квадратных метров в обрамлении синих и зеленых 
флажков, которые разложили по соседним секторам в количестве 1500 штук, 
выглядел впечатляюще. 
Кроме того, бросилось в глаза, что нарисованные на нем фанаты "Ак Барса" 
держали вверх ногами баннер с надписью KAZAN. Выяснилось, что это тонкий 
троллинг казанских коллег, которые неделей ранее в Минске вывесили 
собственный баннер на фан-секторе вверх тормашками. 
ШАРФИК К "ЗЕЛЁНОМУ ДЕРБИ" ЗА 750 РУБЛЕЙ 
Впервые к матчу между "Салаватом Юлаевым" и "Ак Барсом" была изготовлена 
специальная атрибутика с фирменным логотипом "зеленого дерби". В 
ассортимент клубных магазинов входили шарфики двух типов и значки. 
Эксклюзивность этой атрибутики в том, что продаваться она будет 
исключительно на матчах между этими командами. И исключительно на аренах 
в Уфе и Казани. Продукция выпущена совместными усилиями клубов в 
ограниченном количестве. 
Впрочем, болельщики отнеслись к ней по-разному. Одни не оценили идею, 
решив, что эти шарфы для людей "неопределившихся с ориентацией". Другие, 
с удовольствием приобрели - "зеленое дерби" будет еще не раз и такой шарф 
станет отличным трофеем.  
Цена на шарфы - 750 и 600 рублей, значки - по 200. В следующий раз 
болельщики смогут их купить в "Татнефть Арене" 29 ноября, когда "Салават" 
приедет в гости к "Ак Барсу". 
НЕИЗВЕСТНАЯ ЛЕГЕНДА 
На уфимской арене вдруг появились странные баннеры с надписью "Легенда 
Башкирии" с неузнаваемым хоккеистом во весь рост. Оказалось, это дело рук 
местного пивного бренда, который совместно с клубом пригласил на 
мероприятие местных блогеров, популярных в различных соцсетях. Блогерам 
провели экскурсию по арене и угостили пивом. Но что это за "легенда 
Башкирии" в форме хоккейного клуба "Салават Юлаев" так никто и не 
объяснил. 
КАК КАРИКАТУРИСТ ВСТРЕТИЛСЯ СО СВОИМ ГЕРОЕМ 
Перед началом игры в подтрибунных помещениях встретились не заявленный 
на матч защитник "Салавата" Максим Гончаров и карикатурист "БИЗНЕС Online" 
Камиль Бузыкаев. На просьбу сделать совместное селфи хоккеист не отказал, а 
услышав кто перед ним - признался, что видел работу художника "Опять 
двойка".  
Карикатура Камиля Бузыкаева  
Напомним, что в прошлом сезоне в матче плей-офф с "Ак Барсом" Гончаров 
получил две минуты штрафа за грубость, а позднее СДК КХЛ 
переквалифицировал нарушение в "удар концом клюшки" и 



 

 

дисквалифицировал игрока на один матч. Этому и была посвящена работа 
Бузыкаева. Художник пообещал вручить карикатуру ее герою. 
"ЗАРИПОВ" В РАЗДЕВАЛКЕ "АК БАРСА" 
Пока по интернету распространяются слухи о будущем Даниса Зарипова, в 
раздевалке "Ак Барса" в Уфе... появилась свитер игрока.  
- Да он сидел здесь, только что ушел, - то ли в шутку, то ли всерьез 
прокомментировал факт нахождения свитера Зарипова в раздевалке вратарь 
Эмиль Гарипов. - Его возвращение нас воодушевило. 
В фанатском инстаграме появилась фотография с Гариповым, который держит 
в руках свтер нападающего, но позже она была удалена. Сам Зарипов на "Уфа-
Арене" так и не появился, а Зинэтула Билялетдинов отказался отвечать на 
вопрос по игроку. 
КАК ВЕСТЕРЛУНД ЕДВА НЕ ПОПАЛ НА ДЕНЬГИ 
Эркка Вестерлунд на послематчевой пресс-конференции сказал странную 
фразу, которую никто не смог перевести: "Первый гол они забили после нашего 
удаления. Их игрок прокатился через нашу вратарскую зону и там не было 
удаления". 
Помощник главного тренера "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин убрал эту 
фразу из перевода. Поэтому что конкретно имел в виду Вестерлунд так и 
осталось загадкой - ошибку судьи в пользу "Ак Барса" в момент удаления Бена 
Скривенса или отсутствие ошибки судьи, когда гол забивал Владимир Ткачев. 
 
Конечно, если посмотреть оба эпизода, становится ясно, что тренер говорил 
именно об ошибке судьи. Но здесь у Алексея Анисимова нет шансов 
оштрафовать финна на 300 тыс - слишком сложно тот высказался.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205440/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" не бился за свой престиж". Оценки Норонена игрокам 
"Зеленого дерби" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
23 ноября 2017) 
Бывший вратарь сборной Финляндии Мика Норонен выставляет оценки игрокам 
"Салавата Юлаева" и "Ак Барса" по итогам первого "Зеленого дерби" в этом 
сезоне, в котором Казань разгромила Уфу со счетом 5:0. 
О том, за счет чего Зинэтула Билялетдинов переиграл Эркку Вестерлунда, мы 
расскажем позднее, пока просто выставим оценки и разберем ключевые 
эпизоды игры.  
Но уже сейчас можно отметить, что уфимцы бросили играть при счете 0:3, что 
недопустимо на домашней арене и во встрече с таким принципиальным 
соперником. Мне не очень понятна позиция игроков, которые проводят 
собрания, вроде бы не хотят, чтобы увольняли главного тренера, а потом так 
проводят важный матч.  
0:1 - Владимир Ткачев  
Классная комбинация "Ак Барса", там повезло с отскоком Андрею Маркову, но 
сам он передачу сделал отличную. Владимир Ткачев хорошо бросил, гол 
красивый, но у меня вопросы к Бену Скривенсу. Ближний угол всегда 
вратарский, здесь леворукий игрок бросает из левого круга, не в касание, 
успевает переложить шайбу, целится, а канадец все равно пропускает. У него и 
руки странно расположены - параллельно корпусу. Правильно руки держать 
впереди, потому что так ими можно двигать, и угол можно сократить, а 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205440/


 

 

Скривенс их к бокам подводит. Выставляет локти, а летящую шайбу в угол не 
отбил, потому что позиционно сыграл неправильно. Такое не должно залетать.  
0:2 - Алексей Потапов   
Хорошая комбинация "Ак Барса", Василий Токранов специально делал низкий 
наброс на подставление, отлично сработал и Косов, и Потапов. Однако 
посмотрите на защитников "Салавата Юлаева" - вроде бы все на своих местах, 
у всех по игроку, но ни Ларсен, ни Логинов не блокируют клюшки соперников. 
Они оба встали не с той стороны, поэтому и не смогли заблокировать бросок 
или прервать передачу.  
0:3 - Антон Глинкин  
Этот гол был переломным в матче, после него уфимцы просто встали. Гареев 
ошибся, не догнал, не сблокировал, но это снова бросок в ближний угол. Что 
мог сделать в такой ситуации Глинкин? Только бросить в сторону ворот. 
Скривенс вроде бы был закрыт, но шайба не двигалась - он должен был ее 
видеть и встать правее, чтобы перекрыть ближнюю штангу.  
0:4 - Владимир Ткачев  
Это уже момент уныния "Салавата Юлаева", но все равно непонятно, зачем 
Арзамасцев решил не глядя делать такую подкидку в сторону Ларсена. Перед 
ним ехали два игрока, можно было вывести шайбу через борт, а вместо этого 
пошла передача ровно в центр зоны. Здесь к вратарю никаких вопросов нет.  
0:5 - Ярослав Косов  
Глупый обрез, каких было много, и нежелание бежать в оборону. Посмотрите, 
как Григорий Панин ведет себя сразу после потери - он не бежит, он смотрит по 
сторонам и ищет людей, которые пойдут вместо него, не видит их и все равно 
не бежит. В такой ситуации игрок обязан рвать зад и бежать назад, исправляя 
ошибку. Знаете, это показательный момент. Понятно, что счет 0:4, игра 
заканчивается, но в такой ситуации ты играешь за уважение, за престиж 
команды, за болельщика, а что мы видим?  
ОЦЕНКИ ИГРОКАМ "САЛАВАТА ЮЛАЕВА"  
Бен Скривенс - 5.5 (24 отраженных броска, 5 пропущенных шайб)  
Невозможно за такую игру ставить оценку выше 6.0, особенно вратарю с пятью 
шайбами. Скривенс пару раз спас, но на самом деле ничего особенного не 
сделал, пустил первый легкий гол, важную третью шайбу. В общем, не спас, но 
я не хочу сказать, что "Салават Юлаев" проиграл из-за него.  
Александр Логинов - 5.5 (18:47, -1) - Филип Ларсен - 5.5 (22:39, -1)  
Эта пара была на льду в момент второй шайбы, сыграла неправильно. Ларсена 
потом еще и "подставили" пасом за спину в середину зоны.  
Станислав Гареев - 5.0 (18:33, -1) - Захар Арзамасцев - 5.5 (19:45, -1)  
Оба "привезли" по голу, ничего не создали.  
Григорий Панин - 5.0 (18:47, -1) - Максим Осипов - 5.5 (16:59, -1)  
Панин сыграл бы на 5.5, если бы не его отношение к своей ошибке перед пятым 
голом. Осипов ничем не отличился.  
Анатолий Елизаров - (Б/О) - Федор Беляков - Б/О (03:32)  
Линус Умарк - 6.0 (19:04) - Йоонас Кемппайнен - 6.0 (17:09, 73,9% вбрасываний) 
- Теему Хартикайнен - 5.5 (18:20)  
Это звено старалось что-то делать, у них получались моменты, и мало ли, как 
бы повернулась игра, забей Умарк в том выходе 2 в 1 в начале матча. 
Передачу как раз выдавал Кемппайнен, центрфорвард и на точке сыграл 
хорошо, поэтому им двоим я поставлю 6.0 хотя бы за отсутствие минусов. А 
Хартикайнен вроде много отыграл, но моментов не создал, даже ни разу не 
бросил.  



 

 

Артем Федоров - 5.0 (12:11, -1) - Илья Зубов - 5.5 (19:45, -1, 58.3% 
вбрасываний) - Антон Бурдасов - 5.5 (16:29, -1)  
У этого звена был неплохой момент в первом периоде, когда Артем Лукоянов 
спустился на место защитника и спас пустой угол ворот. А больше ничего и не 
было, хотя тот же Зубов отыграл почти 20 минут.  
Вячечслав Солодухин - 5.5 11:22, -1 - Михаил Юньков - 5.0, 12:46, -2, 66.3% 
вбрасываний - Энвер Лисин - 5.5 (10:55, -2)  
Я помню Юнькова и Лисина по игре за "Ак Барс", но не помню их в прошедшем 
матче. Центр еще и -2 схватил. Скорости у звена не было, комбинационной 
игры тоже.  
Глеб Кузьмин - 6.0 (12:53) - Евгений Коротков - 6.0 (11:31) - Игорь Макаров - 5.5 
(16:08, -1)  
6.0 - средняя оценка для игроков, которые ничего не сделали, но хотя бы не 
проиграли свой матч. А вот Макаров с минусом.  
ОЦЕНКИ ИГРОКАМ "АК БАРСА" 
Эмиль Гарипов - 9.0  
Гарипов провел отличный матч, в нужный момент подтащил - тот же бросок 
Умарка в начале, не ошибался, играл спокойно. Достойная оценка за "сухарь".  
Андрей Марков - 8.5 (19:20, 1 передача, +1) - Альберт Яруллин - 8.0 (19:12, +1)  
Оборона "Ак Барса" сыграла идеально, поэтому ниже 8.0 никто не получил. 
Марков не ошибался в обороне, сделал классную передачу, Яруллин просто 
смотрелся хорошо.  
Дамир Мусин - 8.5 (15:08, 2 передачи, +1) - Василий Токранов - 8.5 (17:47, 1 
передача, +2)  
Мусин - молодец, смог сделать две передачи, ничем вообще не выделяясь по 
ходу встречи. Токранов здорово сыграл в большинстве на синей линии, 
заработав передачу.  
Атте Охтамаа - 8.0 (20:25) - Кирилл Лямкин - 8.0 (16:56)  
Интересно, что Лямкин, который провел лишь второй матч в "Ак Барсе", сыграл 
больше, чем Сидоров. Может быть, сказывается, что он играет с Охтамаа, 
который проводит больше всех времени на льду. Очков не набрали, себе не 
"привезли".  
Михаил Сидоров - 8.0 (12:23, +1)  
У Сидорова +1, но доверия у него почему-то до сих пор нет.  
Иржи Секач - 7.5 (18:16) - Антон Ландер - 7.5 (17:20) - Станислав Галиев - 8.0 
(17:34, 1 передача, +1)  
Странная ситуация - команда забросила пять шайб, а первое звено без голов. 
Галиев свою передачу сделал Ткачеву, а не своим партнерам. Сыгранности мы 
не увидели, что логично - это первый матч для нападающих в таком сочетании.  
Ярослав Косов - 8.5 (14:45, 1 гол, 1 передача, +1) - Владимир Ткачев - 9.0 
(15:03, 2 гола, 1 передача, +3, 50% вбрасываний) - Роб Клинкхаммер - 8.0 
(14:23, +2)  
Ткачев сделал результат, у него лучшая статистика, но на самом деле его 
игровые проблемы никуда не делись, работал он не очень хорошо. Но на 
свободном льду форвард сделал все, как надо, поэтому оценка высокая. Косов 
здорово поработал в большинстве, вовремя открылся Ткачеву, а вот 
Клинкхаммер подозрительно незаметен. Канадец по воротам бросил всего один 
раз, силовых приемов не проводил, зато смог набрать +2. Клинкхаммеру пора 
бы уже и забить.  
Артем Лукоянов - 7.5 (17:51) - Алексей Потапов - 8.0 (15:16, 1 гол, 46.2%) - 
Никита Язьков - 7.5 (16:13)  



 

 

Лукоянов хорошо сыграл в обороне, спас ворота команды в нужный момент, но 
в атаке не было вообще ничего, кроме пары бросков, которые и не 
запомнились. Потапов выглядит интересно, он большой, с нормальной 
скоростью, смог забить благодаря отличной работе на пятаке, на точке только 
не очень уверенно сыграл. Язьков мне очень нравится, но сегодня его не было 
видно.  
Антон Глинкин - 8.0 (10:45, 1 гол, +1) - Михаил Глухов - 8.0 (14:31, 1 передача, 
+1, 25% вбрасываний) - Дмитрий Обухов - 7.5 (11:38, +1)  
Глинкин мне тоже нравится, но понятно, что с его габаритами сложно быть 
всегда полезным. Но в Уфе его гол стал очень важным, он отлично отработал 
смену - побежал, отобрал, убрал защитника финтом, шикарно бросил. У 
Глухова ужасная статистика на точке, но ему простительно, это ведь не 
центрфорвард, тем не менее, есть голевая передача. Обухов же сыграл даже 
больше, чем Глинкин, но ничего не сделал. Это такой игрок, который никогда 
ничего не создает, бегает, крутится, что-то пытается сделать с шайбой, но 
забивает только по случайности.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205422/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

27 ноября будет решаться вопрос о статусе белорусов в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017) 
Министр спорта и туризма Беларуси Александр Шамко считает, что в игровых 
видах спорта белорусских и российских атлетов необходимо наделить равными 
правами. 
С августа 2015 года приказом Министерства спорта Российской Федерации 
ограничено количество легионеров (до пяти игроков) в российских клубах КХЛ, 
которые могут быть заявлены на матч. Статус хоккеистов Беларуси, 
Казахстана, Армении, Кыргызстана в документе отдельно не прописан. Совет 
директоров КХЛ в сентябре 2015-го внес изменения в регламент, согласно 
которому белорусские хоккеисты стали считаться легионерами. В Смоленске 
Александр Шамко рассказал, что 27 ноября этот вопрос будет рассматриваться 
Парламентским собранием Союза Беларуси и России. Глава спортивного 
ведомства Беларуси выразил уверенность, что выход из создавшейся ситуации 
специалисты найдут и граждане двух государств будут обеспечены равными 
правами.  
"Принципиальная договоренность о детальной проработке темы уже есть на 
различных уровнях",- сказал министр. 
По итогам совместной коллегии спортивных ведомств Беларуси и России 
подписан документ об основных направлениях дальнейшего сотрудничества, 
включающего реализацию совместных научно-исследовательских проектов, 
совершенствование системы подготовки спортивного резерва, формирование 
сводного календарного плана проведения наиболее значимых физкультурных и 
спортивных мероприятий, осуществление программы студенческого обмена, 
реализацию совместных образовательных и научных проектов студентами, 
аспирантами и молодыми учеными российских и белорусских спортивных 
вузов, координацию деятельности федераций при подготовке к международным 
спортивным соревнованиям.  

http://allhockey.ru/news/show/308083-
27_noyabrya_budet_reshat_sya_vopros_o_statuse_belorusov_v_KHL 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205422/
http://allhockey.ru/news/show/308083-27_noyabrya_budet_reshat_sya_vopros_o_statuse_belorusov_v_KHL
http://allhockey.ru/news/show/308083-27_noyabrya_budet_reshat_sya_vopros_o_statuse_belorusov_v_KHL


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ суперконкуренция, а ЦСКА размазал "Сочи" без семи сборников. 
Что не так с КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 
2017) 
Большая двадцатка с Игорем Еронко  
КОНКУРЕНЦИЯ  
6. СКА хотел именно Торесена - они уже довольно давно были на связи - по 
нескольким причинам. Ему в Санкт-Петербурге все знакомо; он и его 
возможности хорошо известны менеджменту клуба; за него не надо было 
платить компенсацию, поскольку контракт со " Сторхамаром " предусматривал 
возможный уход; Патрик славится тем, как относится к делу, подавая всем 
пример; он очень позитивный в плане влияния на раздевалку и прекрасно 
понимает, что всем места в составе не найдется, но готов к этому. Контракт у 
него по меркам СКА скромный, причем это по-прежнему форвард очень 
высокого уровня. Предельно универсальный, готовый сыграть на любой из трех 
позиций в нападении. И блестяще играющий в матчах на вылет. Кубковый боец 
как он есть.  
7. Печалит то, что действующий чемпион и безоговорочный фаворит стал еще 
сильнее, за пару недель разжившись Шипачевым и Торесеном. В то время как 
ЦСКА, сыграв с "Сочи" без семи игроков сборной России (вдумайтесь в это) - 
Капризова, Григоренко, Телегина, Андронова, Ничушкина, Киселевича, 
Нестерова, - размазал соперника, бросив играть к середине матча.  
8. И на фоне всего этого мы видим, как "Спартак" при помощи Хохлачева и 
Дергачева, сидевших в СКА в глухом запасе, творит чудеса. КХЛ ведь открыто 
заявляет, что преследует интересы сборной. Но при этом позволяет раздувать 
составы, в результате чего сборная недосчитывается кандидатов. Ограничение 
просто необходимо. 25 человек в основе - и ни одним больше. А чтобы правило 
не обходили за счет двусторонних контрактов, которые только называются 
двусторонними, можно установить такие же правила, как за океаном, слегка 
ужесточив - скажем, вернуть игрока в основу нельзя в течение двух недель.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-nhl-superkonkurenciya-a-cska-
razmazal-sochi-bez-semi-sbornikov-chto-ne-tak-s-khl-1339490/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Арест трех автобусов АНО ОХК "Динамо" был 
сорван" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 ноября 2017) 
О последних событиях в Межрегиональном профсоюзе игроков и тренеров - 
глава этой организации, для Russia-Hockey.ru  
- Несколько дней назад ситуация вокруг АНО ОХК "Динамо", у которого 
остаются серьезные долги перед игроками за сезон-2016/17, сдвинулась с 
мертвой точки, - проинформировал олимпийский чемпион Андрей Коваленко. - 
Несмотря на то, что в прошлые годы в хоккейное "Динамо" профсоюз пытались 
не пускать, наши юристы собрали все необходимые документы и выиграли ряд 
судебных дел. В частности принято решение взыскать с АНО "Динамо" в зачет 
причитающегося игрокам долга собственность этой организации.  

http://belarushockey.com/khl/news_list/news205806/
https://www.pressball.by/news/other/279922
https://by.tribuna.com/hockey/1057718317.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-nhl-superkonkurenciya-a-cska-razmazal-sochi-bez-semi-sbornikov-chto-ne-tak-s-khl-1339490/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-nhl-superkonkurenciya-a-cska-razmazal-sochi-bez-semi-sbornikov-chto-ne-tak-s-khl-1339490/


 

 

В итоге в конце прошлой недели на базу в Новогорск с эвакуаторами прибыли 
судебные приставы - для ареста одного большого автобуса и двух 
микроавтобусов, принадлежащих АНО. И тут произошло самое неожиданное.  
- Что?  
- Судебных приставов на территорию базы продолжительное время не пускали 
- до тех пор пока не приехал начальник службы безопасности, а также 
вызванные из Москвы юристы. Далее была показана бумага, согласно которой 
руководитель АНО ОХК "Динамо" передал новой структуре ХК "Динамо" всю 
собственность, включая, извините, ложки и вилки.  
- Получается, в плане собственности новый клуб полностью стал 
правопреемником старого?  
- Складывается парадоксальная ситуация. С одной стороны нам говорят, что 
ХК "Динамо" не является правопреемником АНО ОХК "Динамо", а потому не 
несет никакой ответственности за те задолженности по зарплатам, которые 
накопил прежний клуб. С другой, как только профсоюз пошел в суд и попытался 
компенсировать долги собственностью прежнего клуба, оказалось, что ситуация 
отнюдь не такая очевидная.  
И теперь возникают вопросы к ХК "Динамо". С представителями нового клуба 
мы летом дважды встречались, они знали о судебных исках, но, получается, 
предпочли с АНО по всем своим вопросам договориться, а интересами игроков 
просто пожертвовать.  
- В такой ситуации их шансы увидеть свои прошлогодние зарплаты 
минимальны?  
- Мы включаемся в судебный процесс с новым "Динамо". Будем настаивать на 
том, что имущество, описанное судебными приставами в исполнительном 
листе, в первую очередь должно обеспечить погашение долгов по зарплатам и 
только в очередь вторую - закрытие обязательств по договорам с 
контрагентами. На наш взгляд, это соответствует и букве, и духу закона.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/arest_trekh_avtobusov_dynamo_byl_sorvan/ 

Похожие сообщения (5): 

• Russia-hockey.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Пять дерби КХЛ, которым нужен свой бренд и фирменный стиль (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017) 
Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает о том, какие 
принципиальные противостояния в КХЛ обязаны иметь свой бренд, стиль, 
логотип и зарегистрированное название, как у "зеленого дерби". 
"Зеленое дерби" отныне официально зарегистрированное мероприятие, у 
которого есть собственный фирменный стиль и атрибутика. В Старом Свете 
такая практика применяется впервые, но она совсем не новаторская в 
Северной Америке. В профессиональном спорте "внутренние кубки" 
разыгрываются в МЛС, при этом они там даже на ведущих ролях. Благодаря 
таким матчам, как "калифорнийское классико" или "канадское дерби 401", 
повышается посещаемость матчей и рейтинг телетрансляций. 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/arest_trekh_avtobusov_dynamo_byl_sorvan/
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012743-andrej-kovalenko-profsojuz-igrokov-vstupaet-v-sudebnyj-process-s-dinamo
https://www.sport.ru/hockey/Kovalenko_Profsoyuz_vklyuchaetsya_v_sudebnyy_protsess_s_novym_Dinamo/article380146/


 

 

Сама эта система появилась еще несколько десятилетий назад в студенческом 
американском футболе. Победители университетских "райвалри" награждаются 
переходными Боулами, а сами игры собирают почти под два десятка 
миллионов телезрителей. Студенты-футболисты готовы "умереть" на поле ради 
чести своего университета, а оркестровые группы и фанаты регулярно 
пытаются перещеголять соперника. 
В КХЛ же, которая несколько просела в плане посещаемости и интереса у 
аудитории в целом, подобная практика поможет несколько встряхнуться, а сами 
матчи из "добротного дерби" могут превратиться в бои за "кубки и боулы" или 
же за переходные знамена и флаги, которые будут напоминать соперникам о 
прошлогодних успехах или неудачах. Команда-победитель, например, 
торжественно поднимает этот флаг под своды в первой домашней игре сезона. 
Знамя - переходящее 
КУБОК СТОЛИЦЫ 
Участники: "Динамо", "Спартак", ЦСКА  
Потенциальные цвета и очертания флага: в цвет кремлевских стен 
Все московские дерби считаются классическими противостояниями в 
российском хоккее. Телеканал "Матч ТВ", например, год назад назвал встречу 
между "Спартаком" и ЦСКА главным матчем года, правда КХЛ их быстро 
вернула на землю, указав, что самые важные матчи в лиге играются между 
Казанью и Уфой.  
"Динамо" - двукратный обладатель Кубка Гагарина, "Спартак" - самый 
популярный клуб столицы, а ЦСКА - оно и в Канаде ЦСКА. Для клубов из 
столицы победа в дерби важнее, чем игры с питерским СКА. КХЛ стоит сделать 
все возможное, чтобы эти матчи стали более жаркими, например, официально 
создав "Кубок Москвы", активно распространяя этот бренд везде, где только 
можно. Переходящий кубок или шеврон на форме обещает стать отличным 
раздражителем для болельщиков московский команд. К тому же КХЛ давно 
пытается влюбить столицу в хоккей, глядя на посещаемость московских клубов 
можно сделать очевидный вывод, что у лиги пока не особо получается 
включить хоккей в число популярного досуга жителей главного города страны.  
УРАЛЬСКОЕ КЛАССИКО  
Участники: "Металлург", "Трактор"  
Потенциальные цвета и очертания флага: сочетание флагов Челябинской 
области и Магнитогорска 
Наверное, второй по принципиальности дерби в КХЛ. Каждый матч между 
"Трактором" и "Металлургом" сопровождается скандалами, теориями заговоров, 
высказываниями о "селянах" или "столичных", а также отборным срачем вокруг 
темы о том, кто у кого что украл. Пиара противостоянию явно не хватает. Хотя 
все предпосылки есть. 
Отдельно стоит отметить, что победителю "кубка Урала" не обязательно 
вручать именно "чашу". В МЛС есть интересная особенность - в "Техасском 
дерби" между "Далласом" и хьюстонским "Динамо" ведется борьба за... пушку 
18-ого века El Capitan. Победитель по итогам сезона забирает ее к себе на 
стадион и может использовать по собственным назначениям. Почему бы 
победителю "Уральского классико" не вручать, к примеру, большой кусок 
Челябинского метеорита, который будет встречать болельщиков на арене? В 
КХЛ нет столь занимательных традиций, однако играм местного региона такой 
"трофей", несомненно, придал бы аутентичности и колорита.  
Плюс, в отдаленном будущем можно расширить "Уральское классико" до трех 
команд. "Автомобилист" еще не такой большой раздражителем для Челябинска 
и Магнитогорска. Да даже в самом Екатеринбурге южно-уральские команды, 



 

 

скорее, "дружественные", главный объект ненависти там "Салават Юлаев". 
Если в будущем "Авто" станет достойным соперником для "Трактора" и 
"Металлурга" или же будет регулярно занимать самые высокие места, то в 
борьбу за "метеорит" можно будет включить екатеринбуржцев. Сами 
болельщики "Автомобилиста" с любовью вспоминают сезон 2014-15, когда в 
КХЛ было по шесть игр между уральскими командами, и на выезд в Челябинск 
приезжало более шестисот болельщиков.  
BALTIC CUP  
Участники: "Динамо" Рига, "Йокерит", СКА  
Потенциальные цвета и очертания флага: скандинавский (финского образца) 
крест, характерный для Балтики, обрамленный цветами команд. Темно-синий - 
питерский СКА, бордовый - рижское "Динамо", желтый - "Йокерит". 
КХЛ делает все возможное для раскрутки противостояния между "Йокеритом" и 
СКА: команды играют по четыре матча в сезоне, в Хельсинки 2 декабря пройдет 
первый официальный матч на открытом воздухе в истории, да даже 
телевидение регулярно показывает игры между клубами в прайм-тайм. 
Географическая близость позволяет сотням болельщиков регулярно посещать 
Россию и Финляндию.  
В свою очередь, самые большие выезды финны организовывают в Ригу. 
Говорят, что в столицу Латвии приезжают почти две тысячи болельщиков 
"Йокерита", в обратную сторону регулярно едут сотни латышей. Для "Динамо" 
клуб из Хельсинки успел стать раздражителем, хотя отношения между 
фанатами довольно дружеские. Про взаимоотношения Риги и Санкт-
Петербурга достаточно расскажет история КХЛ - на заре лиги "динамовцы" 
регулярно выбивали "армейцев" из Кубка Гагарина, а когда в Латвию приезжает 
СКА, то билеты раскупаются за несколько недель до игры.  
Географическая близость и историческая подоплека подготовили прекрасную 
почву для создания Baltic Cup. Понятное дело, что СКА намного сильнее 
"Йокерита" и особенно "Динамо", но в нескольких матчах во время регулярки 
может быть все что угодно. Для жителей Риги победа в "Кубке Балтики" может 
стать отличным поводом для маленькой, но гордости, а "Матч ТВ" и Viasat 
такой кубок обещает обеспечить отличной рекламной вывеской для трансляции 
хоккея.  
КУБОК АЛЕКСАНДРА ВЬЮХИНА (СИБИРСКОЕ ДЕРБИ)  
Участники: "Авангард", "Сибирь"  
Потенциальные цвета и очертания флага: белое полотно с темно-синими 
границами, в центре которого эмблема кубка 
"Сибирское дерби" сегодня превратилось в жаркое зрелище. Это раньше 
доминировал "Авангард", а "Сибирь" была совсем на дне. После успехов 
новосибирцев в Кубке Гагарина и превращения команды из "серой мыши" в 
открытый и современный клуб это противостояние получило новый толчок.  
Да, для старых фанатов "Авангарда" в разы привлекательнее и интереснее 
матчи против московского "Динамо" или же "Металлурга". К тому же, на 
"сибирском дерби" из-за разницы в часовых поясах особо не поднимешь 
телевизионный рейтинг, если игра, конечно, проходит в будний день. Но КХЛ 
может существенно популяризировать это противостояние, создав бренд и 
фирменный стиль. Игры можно проводить по выходным, чтобы у жителей 
европейской части России не было каких бы то ни было неудобств для 
просмотра.  
Это противостояние можно назвать "Сибирским дерби", но отдельно хотелось 
бы, чтобы трофей, вручаемый лучшей команде, был назван именем человека, 
который отдал многое ради Омска и Новосибирска. Александр Вьюхин, 



 

 

наверное, один из лучших вариантов, плюс, это будет хорошим способом 
увековечить его имя в памяти лиги и болельщиков команд. Его любили в Омске 
и Новосибирске, его трагическая смерть шокировала. "Кубок Александра 
Вьюхина" - отличный способ признать заслуги вратаря перед российским 
хоккеем.  
ДАЛЬНЕВОСТОЧНОЕ ДЕРБИ  
Участники: "Адмирал", "Амур"  
Потенциальные цвета и очертания флага: клубные 
Это самое молодое противостояние в КХЛ. И "Амур", и "Адмирал" уже давно 
ассоциируются у любителей хоккея с далекими выездами, а также жаркими 
играми между командами. Хотя между Владивостоком и Хабаровском почти 600 
километров, практически как расстояние между Казанью и Екатеринбургом. 
"Нелюбовь" болельщиков "Амура" и "Адмирала" возникла несколько лет назад, 
когда большое количество хоккеистов, а также генменеджер Александр 
Могильный, переехали в Хабаровск. Кроме того, оба клуба совсем не считаются 
"серыми" - все знают про отличные пресс-службы обеих команд, все любители 
хоккея с удовольствием смотрят сочную телевизионную картинку с местных 
арен, и все прекрасно осведомлены, что "оранжевый тигр" - символ "Амура", а 
памятник кошке Матроске стоит перед "Фетисов Ареной".  
Матчи между Хабаровском и Владивостоком так же активно пиарятся КХЛ, 
правда, сделать их центральными играми недели или даже дня на практике 
невозможно из-за часовых поясов, но на локальном уровне история может 
получится красивой. 
БУДУЩИЕ КУБКИ  
Не стоит думать, что таких особенных "соревнований" в КХЛ должно быть 
шесть. Чем их больше, тем лучше. В МЛС их одиннадцать.  
По сути, можно даже проводить "расширение" этих турниров. Например, если 
противостояние между "Локомотивом" и "Северсталью" будет жарким на 
протяжении нескольких сезонов, то "Кубок М8" можно признать официально. 
Или же в отдаленном будущем "Кубок Азии" между "Барысом" и "Куньлунем". 
Да даже татарстанское дерби между Казанью и всем северо-востоком 
республики. Если "Нефтехимик" будет регулярно побеждать "барсов", или же 
вообще выбивать их из Кубка Гагарина, то градус противостояний у этих матчей 
существенно возрастет.  
Создание "бренда" для принципиальных матчей - это признание заслуг команд 
и их болельщиков, уважение к их истории. Принятие "Зеленого дерби" - это 
первый шаг к этому признанию во всей лиге.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205424/ 

К заголовкам сообщений 
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Форвард "Магнитки" Коварж дисквалифицирован на один матч 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Нападающий "Металлурга" Ян Коварж пропустит ближайший матч своей 
команды. В матче регулярного чемпионата КХЛ "Нефтехимик" - "Металлург" 
(5:2), который состоялся 22 ноября 2017 года, нападающий гостей Ян Коварж 
получил 10-минутный дисциплинарный штраф, который стал для него третьим 
в сезоне. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205424/


 

 

В соответствии с п. 4.1 ст. 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, если игрок 
"наказан третьим и каждым последующим дисциплинарным штрафом (10 
минут) в разных матчах", то на него накладывается одноматчевая 
дисквалификация и индивидуальный штраф. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961519-forvard-magnitki-kovarzh-
diskvalificirovan-na-odin-match.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Авангарда" Пережогин дисквалифицирован на две игры 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Нападающий омского "Авангарда" Александр Пережогин дисквалифицирован 
на две игры, информирует официальный сайт лиги. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на нападающего "Авангарда" Александра Пережогина 
наказание по правилу 525 б (Толчок клюшкой) "Руководства по судейству 
сезона 2017/2018" - большой штраф плюс автоматически дисциплинарный до 
конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно п.1.11. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ дисквалифицировать на два матча и 
подвергнуть денежному штрафу. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961889-forvard-avangarda-perezhogin-
diskvalificirovan-na-dve-igry.html 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Максимальное присутствие российской стороны будет обеспечено на 
слушаниях МОК - ФХР (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2017) 
Максимальное присутствие российской стороны будет обеспечено на 
слушаниях в Международном олимпийском комитете (МОК) по делам 
российских хоккеисток, сообщил исполнительный директор Федерации хоккея 
России Дмитрий Курбатов. 
Комиссия МОК во главе с Денисом Освальдом занимается перепроверкой 
допинг-проб российских спортсменов с Олимпийских игр 2014 года в Сочи. 
Комиссия МОК 4 декабря в Лозанне рассмотрит дела семи российских 
хоккеисток, подозреваемых в нарушении антидопинговых правил. 
"Очень серьезно готовимся к слушаниям в МОК. Будет обеспечено 
максимальное присутствие российской стороны в Лозанне, будут участвовать и 
представители ФХР. Все, кто не сможет приехать, будут на видеосвязи", - 
сказал Курбатов агентству "Р-Спорт". 
Ранее по итогам работы комиссии Освальда сборная России лишилась шести 
медалей Олимпиады в Сочи.  

https://www.championat.com/hockey/news-2961519-forvard-magnitki-kovarzh-diskvalificirovan-na-odin-match.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961519-forvard-magnitki-kovarzh-diskvalificirovan-na-odin-match.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/23/369150.html
http://allhockey.ru/news/show/308063-Yan_Kovarzh_diskvalificirovan_na_odin_match
https://www.sports.ru/hockey/1057716312.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961889-forvard-avangarda-perezhogin-diskvalificirovan-na-dve-igry.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961889-forvard-avangarda-perezhogin-diskvalificirovan-na-dve-igry.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/23/369240.html
https://www.sports.ru/hockey/1057728449.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news205816/
http://allhockey.ru/news/show/308116-Forvard_Avangarda_Perezhogin_diskvalificirovan_na_dva_matcha


 

 

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171123/1129054856.html 

Похожие сообщения (3): 

• Profi-news.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 23 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Putin Team вступил хоккеист "Куньлуня" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017) 
Нападающий СКА Илья Ковальчук объявил в своем инстаграме, что форвард 
"Куньлуня" Алексей Поникаровский стал новым членом общетсвенно-
политического движения Putin Team. 
Поникаровский выступал с Ковальчуком в СКА с 2013 по 2016 год. В этом 
сезоне Алексей за 31 матч набрал 11 (5+6) очков при нулевом показателе 
полезности.  
Напомним, что о создании Putin Team объявил Александр Овечкин из 
"Вашингтона". "Это для тех людей, которые поддерживают свою страну, - 
объяснял хоккеист The New York Times. - Все очень просто".  
Ранее присоединиться к движению отказался форвард "Далласа" Александр 
Радулов, аргументировав это тем, что он "не такая большая" персона.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/205441/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Владимир Тюриков: "Для достижения первого места по итогам сезона 
нужно двигаться поэтапно" (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 ноября 2017) 
Молодежная команда московского "Спартака" прямо сейчас - один из лидеров 
чемпионата МХЛ, показывающая очень привлекательную игру. Главный тренер 
красно-белых - легенда "Спартака" Владимир Вячеславович Тюриков, 
проведший в качестве игрока в команде 18 сезонов, в 6 из которых был 
капитаном команды. В интервью Владимир Вячеславович объясняет 
статистические достижения красно-белых, вспоминает победу в Кубке 
Харламова и рассказывает о своих ожиданиях от нынешнего сезона  
Первое, чем обращает на себя внимание "Спартак" при взгляде в турнирную 
таблицу - игра дома - в 12 матчах одержано 12 побед. Как так получилось?  
Перед каждой игрой я стучу по деревяшке (смеется). Дома всегда проще 
выступать - наверное, в каких-то матчах соперники показали не лучшую игру, 
где-то у наших игроков получилось хорошо сыграть, где-то сыграло свою роль 
везение. Конечно, важный вклад в домашние победы команды вносят и 
болельщики, их поддержка очень важна для нас 
Начиная с этого сезона, команда проводит все домашние игры на новой арене - 
ВТБ Ледовый дворец, но посещаемость при этом уменьшилась. С чем, на Ваш 
взгляд, это связано?  
Мне сложно судить, мы все рассчитываем на то, что посещаемость наших 
матчей будет только расти. Опыт предыдущих сезонов показывает, что чем 
ближе решающие игры, тем больше болельщиков на трибунах. Но и сейчас на 
отдельные матчи приходит довольно много - например, на недавних матчах с 

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171123/1129054856.html
https://profi-news.ru/sport/20171123/605890/
http://newsrbk.ru/news/5089458-maksimalnoe-prisutstvie-rossiyskoy-storonyi-budet-obespecheno-na-slushaniyah-mok-fhr.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/205441/


 

 

"Крыльями Советов" на трибунах нас поддерживала внушительная аудитория. 
В целом же снижение посещаемости возможно связано и с тем, что не всем 
удобно стало добираться - все-таки старая арена находится в Сокольниках - в 
самом центре "спартаковского" района 
Во всех домашних матчах ваша команда не пропускала более двух шайб, а в 
девяти из них - не пропускала даже двух [интервью было до игры с МХК 
"Динамо" (СПб), в котором спартаковцы победили 5:4 в серии буллитов]. Как 
удалось наладить такую игру в защите?  
Я несколько опасаюсь отвечать на такие вопросы - не хотелось бы сглазить 
(улыбается). Конечно, такой результат связан и с хорошей игрой вратаря, и с 
качественной игрой всей команде в защите 
Но в гостях ситуация несколько меняется - встречаются счета 4:3, 3:5 и даже 
6:7. Команда играет по-другому?  
Здесь комплекс факторов. Во-первых, это переезды и перелеты - после 
нескольких часов в дороге выйти на лед и удержать концентрацию на 
протяжении всей игры не так просто. Во-вторых, в домашних играх наш состав 
зачастую усиливается несколькими хоккеистами из "старших" клубов нашей 
вертикали, а на выезды мы отправляемся с менее опытными игроками. В-
третьих, не следует забывать и про то, что "дома и стены помогают", тем более 
что за некоторыми домашними играми наблюдают тренеры и менеджеры 
клубной системы - это тоже накладывает дополнительную ответственность 
Еще одно наблюдение - в прошедших 24 матчах сезона красно-белые не 
играли в овертаймах...  
Это спартаковский, бескомпромиссный характер (улыбается). На самом деле 
это, конечно, во многом случайность, хотя и мы, выходя на третий период с 
преимуществом в счете, стараемся не отбиваться, а играть в свою игру - и это 
приносит результат 
"Спартак" забил больше всех в лиге шайб в меньшинстве (5). Вы специально 
тренируете это с командой?  
Мы много работаем над игрой в неравных составах, поэтому основное, что 
меня радует - то, что мы мало пропускаем в меньшинстве. Именно "не 
пропустить" является основной задачей для игроков, выходящих на площадку в 
меньшинстве. Ну а пять забитых шайб - это сочетание ошибок наших 
соперников и мастерства наших игроков 
Считается, что вратарь - это половина команды. Учитывая статистику игры 
красно-белых в текущем сезоне Андрей Скавронский - это половина команды 
или несколько больше?  
Вратарь - очень важная позиция в любой команде, его игра напрямую влияет на 
результат матча. Я очень рад прогрессу Андрея, он действительно в нескольких 
играх "подтащил", серьезно помог команде. Но сказать "половина команды" он 
или больше я не могу - важны и игра вратаря, и защитников, и нападающих 
Назовите, пожалуйста, игроков нынешнего состава молодежного "Спартака", 
которые, на ваш взгляд, ближе всех к тому, чтобы через пару лет заиграть в 
КХЛ?  
Такие прогнозы - обычно дело неблагодарное, у молодых игроков часто 
случаются как резкий прогресс, так и спады в игре. Но прямо сейчас ближе, 
конечно, те игроки, кто уже привлекается к играм "Спартака" в КХЛ - Антон 
Первов, Михаил Жолобов, Максим Цыплаков... 
В качестве тренера "Спартака" вы выиграли Кубок Харламова, а в качестве 
главного тренера - побеждали в молодежном Кубке мира и завоевывали 
серебро МХЛ. Какая победа более памятна?  



 

 

Непростой вопрос - победа в Кубке Харламова - это большая веха в истории 
нашей команды, быть победителем всегда приятно. Но для меня не менее 
памятно и серебро годом ранее - у нас сложился великолепный коллектив, 
команда показывала прекрасную игру - чуть-чуть нам тогда не хватило [в сезоне 
2012/13 МХК "Спартак" проиграл со счетом 3-4 финальную серию "Омским 
ястребам", ведя по ходу серии 3-2. Поражение в решающей, седьмой игре, 
красно-белые потерпели в овертайме] 
Вы не упомянули про победу в Кубке мира, а ведь когда вы его выигрывали со 
"Спартаком" - в турнире участвовали и североамериканские команды. 
Последние 2 года кубок разыгрывается лишь среди европейских команд. 
Насколько, на ваш взгляд, это снижает соревновательный уровень турнира?  
Действительно, мы выиграли тогда в очень сильном по составу участников 
турнире - любые игры между российскими и североамериканскими командами 
интересны и участникам матча, и болельщикам - это столкновение двух разных 
хоккейных школ. Но, на мой взгляд, и сейчас турнир не утратил своей 
привлекательности - в молодежном Кубке мира участвуют европейские 
команды высокого уровня 
Какими качествами должен обладать игрок, рассчитывающий вырасти в 
хорошего хоккеиста?  
Для этого недостаточно обладать одним качеством - одновременно важны и 
характер, и физические кондиции, и техника, и катание 
Сколько хоккейных матчей в день вы смотрите?  
Точное количество не назову, но стараюсь посмотреть все матчи сильных 
команд, которые показывают по ТВ - в таких играх часто можно подсмотреть 
что-то для себя (улыбается) 
Удается ли смотреть матчи НХЛ?  
Нет, из-за разницы во времени их показывают слишком поздно 
Против какой команды МХЛ вам наиболее интересно играть?  
Непросто выделить какую-то одну команду - исторически для нас 
принципиальны игры с "Красной Армией" и московским "Динамо", интересны и 
матчи с "Крыльями Советов" - "профсоюзное дерби". Сейчас команды из 
северной столицы показывают хорошую игру - матчи с ними тоже получаются 
интересными для зрителей 
Какой результат по итогам сезона лично Вы будете считать приемлемым?  
Конечно, первое место! Но к этой большой задаче нужно идти поэтапно - занять 
высокое место в регулярном чемпионате, затем последовательно пройти 
раунды плей-офф 
Владимир Вячеславович, спасибо за интересные ответы, желаю Вашей 
команде удачи в сезоне!  
Спасибо!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/lokojunior/1483061.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Медведев: приход хоккеиста Патрика Торесена будет 
усилением для СКА (ТАСС, Москва, 23 ноября 2017) 
Соглашение с 34-летним форвардом рассчитано до конца сезона 
Возвращение нападающего Патрика Торесена в санкт- петербургский клуб 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА является бесспорным усилением 
команды. Такое мнение ТАСС высказал член совета директоров санкт-
петербургского клуба, первый президент КХЛ Александр Медведев. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/lokojunior/1483061.html


 

 

СКА объявил о переходе норвежского нападающего в четверг. Соглашение с 
34-летним хоккеистом рассчитано до конца сезона. Форвард уже выступал за 
СКА с 2011 по 2015 год, выиграв с клубом Кубок Гагарина в 2015 году. 
Последней командой игрока был норвежский "Сторхамар", в 22 матчах за 
который он набрал 23 очка (7 шайб + 16 передач). 
"Он был ключевым игроком чемпионского состава. Блестящий центрфорвард, в 
очень хорошей форме, который является бесспорным усилением команды. К 
тому же у нас есть место в составе", - сказал Медведев.  

http://tass.ru/sport/4754814 

К заголовкам сообщений 

Торесен возвращается в Питер. Из СКА хотят сделать машину для 
убийств? (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
"Армейцы" никому не намерены отдавать кубок Гагарина. 
Многих давно мучил вопрос, кого СКА пригласит на роль пятого легионера. 
Сейчас в составе "армейцев" два шведских защитника - Давид Рундблад и 
Патрик Херсли финский вратарь Микко Коскинен а также его соотечественник 
нападающий Ярно Коскиранта. И вот стало известно, что действующий чемпион 
решил вернуть в состав 34-летнего норвежского форварда Патрика Торесена. 
Игрока, немало сделавшего для уфимского и петербургского хоккея. И с 
"Салаватом", и со СКА Патрик выигрывал Кубок Гагарина. Видимо, захотелось 
взять третий и пуститься в погоню за Данисом Зариповым - единственным 
хоккеистом в мире, бравшим этот трофей аж четыре раза. 
Слухи про возвращение Торесена в город на Неве ходили давно, поэтому 
большой сенсацией появившуюся новость не назовешь. Норвежская пресса 
сообщала о грядущем переходе еще месяц назад, ну а теперь об этом в 
открытую говорит супруга "викинга". "Я была готова к этому некоторое время, и 
мы это обсуждали с семьей. Это прекрасно для меня", - написала жена 
Торесена Моника в "Фейсбуке". Торесен выступал в СКА с 2011 по 2015 год и 
дважды попадал на Матч всех звезд КХЛ. 
 Соглашение форварда не будет превышать то, которое есть у вернувшегося из 
НХЛ Вадима Шипачева. Таким образом, Торесен точно не заработает больше 
30 млн рублей.  
"Чемпионату" стало известно, что Торесен подпишет контракт со СКА до конца 
сезона-2017/18. Официально сделка будет оформлена в ближайшее время. 
Соглашение форварда не будет превышать то, которое есть у вернувшегося из 
НХЛ Вадима Шипачева. Таким образом, Торесен точно не заработает больше 
30 млн рублей. "Армейцы" явно берут норвежца под плей-офф, чтобы усилить 
свою и без того лучшую в лиге линию атаки. 
Единственное, что вызывает недоумение: неужели на хоккейном рынке не 
нашлось более молодых хоккеистов с иностранным паспортом? Судя по всему, 
в Питере просто захотели избежать риска и взять того, чьи достоинства уже 
давно известны. Правда, оба своих чемпионства - в Уфе и Санкт-Петербурге - 
норвежец завоевывал с Быковым и Захаркиным у руля. А вот для Олега Знарка 
это человек новый. Но в руководстве о нем говорят только хорошее. 
Торесен забросил немало ключевых шайб в чемпионском для "армейцев" плей-
офф 2015 года, когда его голы стали решающими в драматичной серии с ЦСКА. 
Он техничен, умеет грамотно выбрать позицию, с хорошим голевым чутьем. 
Интересно и то, что нападающий в свое время остался в клубе ради того, чтобы 
помочь команде одержать долгожданную историческую победу. Более того, 

http://tass.ru/sport/4754814


 

 

когда он покидал СКА после первого чемпионского сезона, у "армейцев", по 
нашей информации, была устная договоренность о его возвращении. 
 Оба своих чемпионства - в Уфе и Санкт-Петербурге - норвежец завоевывал с 
Быковым и Захаркиным у руля. А вот для Олега Знарка это человек новый.  
Возраст по спортивным меркам у Торесена действительно солидный. В 
последнее время он выступал далеко не в самом сильном норвежском 
чемпионате за "Сторхамар", являясь капитаном команды. Результативность 
нормальная: в 22 матчах крайний нападающий забросил 7 шайб и отдал 16 
голевых передач. Коэффициент полезности "+13". Патрик прекрасно знаком с 
реалиями КХЛ, но заново вливаться в процесс все равно придется. Одно дело 
играть на родине и другое - в чужой стране. Даже если ты в ней уже жил. Судя 
по настроению хоккеиста и его семьи, в Петербург они едут с удовольствием. И 
такой тяжелой адаптации, как у нынешнего главного тренера "Салавата 
Юлаева" Эркки Вестерлунда впервые работающего в России, у Торесена точно 
не будет. 
Еще один важный вопрос - выдержит ли норвежец конкуренцию? Впрочем, не 
стоит забывать, что СКА по разным причинам лишился многих игроков. Мозес и 
Дадонов уехали в Северную Америку. Отправлены в "Спартак" Хохлачев 
Комаров Дергачев Юдин в Омск перебрался Чудинов. Часто лечится 
возрастной и травмоподверженный Павел Дацюк. В итоге сейчас практику в 
КХЛ получают 19-летние воспитанники клуба Мельничук Мальцев и 
Алтыбармакян - не самый распространенный случай в нашей лиге. Кстати, всем 
им есть чему поучиться у Торесена, слабым легионером его уж точно не 
назовешь. "Пассажиров" среди иностранцев в КХЛ хватает, Патрик не из их 
числа. 
В прежние годы Торесен по большей части играл в СКА в одном звене с 
другими легионерами: Тони Мортенссоном и Романом Червенкой. Посмотрим, 
как его будет использовать нынешний тренерский штаб. С одной стороны, 
Патрика логично поставить в звено к Коскиранте, с которым он моментально 
найдет общий язык. Но можно попробовать использовать норвежца в одной 
тройке с молодежью. Что, если тренеры СКА решатся и на такой 
занимательный эксперимент? А может, они захотят сделать убойную связку 
Торесен - Ковальчук, в том числе и для спецбригады большинства. 
Патрик давно известен своим профессионализмом, соблюдением режима и 
добросовестным отношением к делу. Вряд ли за два года, проведенных не в 
КХЛ, что-то сильно изменилось. Наоборот, скандинав, являющийся лучшим 
хоккеистом своей страны, стал еще опытнее и мудрее. Главное теперь 
сработаться с требовательным Знарком, чья система и видение хоккея 
отличаются от хоккейной философии, проповедуемой более мягкими Быковым 
и Захаркиным. 

https://www.championat.com/hockey/article-285149-norvezhskij-napadajuschij-patrik-
toresen-vernulsja-v-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Бадюков: Не понимаю, почему СКА и ЦСКА не играют между 
собой 8-10 матчей за чемпионат Двукратный обладатель Кубка Гагарина - 
о возвращении Шипачева, подъеме "Спартака" и задачах для Знарока 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2017) 
Регулярный чемпионат КХЛ возобновился на матчи сборных после паузы, 
Вадим Шипачев вернулся в СКА, а российская "молодежка" на равных 

https://www.championat.com/hockey/article-285149-norvezhskij-napadajuschij-patrik-toresen-vernulsja-v-ska.html
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сражалась в Суперсерии против канадских сверстников. Об этом и не только 
рассуждает двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков. 
Знарок попробует Шипачева на Кубке Первого канала 
 - Алексей Викторович, как вы считаете, Вадим Шипачев уже полностью 
адаптировался в СКА или этот процесс все еще продолжается?  
 - С игровой точки зрения Шипачев уже вписался в игру армейцев так, словно 
никуда и не уезжал, но существует другая проблема. Вадим, со всеми своими 
североамериканскими злоключениями, проходил предсезонную подготовку 
самостоятельно, вне команды. Сейчас у него физическая адаптация к 
нормальному ритму игр и тренировок. Не сомневаюсь, Шипачев подойдет к 
декабрю во всеоружии. Убежден также в том, что Знарок попробует его в 
составе сборной России на Кубке Первого канала. 
 - Тогда кто, по-вашему, займет место Евгения Дадонова в "питерском" 
сочетании на московском турнире?  
 - Полагаю, что в первом матче вместе с Шипачевым и Гусевым выйдет Кирилл 
Капризов. Но по опыту Кубка "Карьяла", где тренеры решили довериться уже 
сыгранной в сборной связке Ткачев - Капризов, затем изменив все, произойти 
может все что угодно. Возвращаясь к Шипачеву, хочу отметить, что игры против 
Швеции, Финляндии и Канады в Москве покажут его реальное состояние на 
сегодняшний день. 
 - Могут ли игры, например, против "Куньлуня" расслабить хоккеистов СКА 
накануне олимпийских баталий?  
 - Это, конечно, может сказаться, но такова уж специфика нашей лиги и ее 
календаря в нынешнем сезоне. СКА, ЦСКА, "Ак Барс", "Йокерит", "Локомотив" - 
матчи между этими командами получаются замечательными во всех 
отношениях, полезными для лидеров сборной. Остальные же команды, в силу 
своих возможностей и ресурсов, не могут быть стабильно конкурентными по 
отношению к лидерам лиги. Считаю, что перед олимпиадой конкурентных 
матчей должно быть больше, и не понимаю, почему СКА и ЦСКА не играют 
между собой 8-10 матчей за регулярный чемпионат! 
 - Поражение от финнов - следствие вышесказанного?  
 - Да, одно из них, но не главное. В той игре ребята долго притирались друг к 
другу в новых сочетаниях и не понимали, что делать с системной игрой финнов. 
Сборной России нужно разнообразить игру в большинстве 
 - Такую системность против сборной России с ее проблемами в обороне может 
выстроить любая команда. Как же нам тогда играть только в атаку?  
 - Нет, к сожалению, так играть не получится ни у кого! В современном хоккее 
уже невозможно полностью доминировать. Посмотрите: в игре со сборной 
Швейцарии наша команда абсолютно доминировала в первом периоде, играя 
"5x5", но вспомните итог того отрезка - 2:1 в пользу швейцарцев! Путь к 
одержанной крупной победе оказался для наших ребят тернист и труден. На 
Дальнем Востоке СКА показал игру, напоминающую прошлогодний плей-офф, с 
акцентом на оборону и грамотное выполнение тактического задания, но в 
сборной этого будет мало. Убежден, несмотря на то что костяк наших 
соперников будут составлять легионеры из КХЛ, будут другими и сами матчи, и 
тактические построения. Необходимо разнообразить игру в большинстве, где 
нужен не только питерский вариант розыгрыша, читаемый нашими соперниками 
к плей-офф. 
 - Как же прятать такую козырную карту?  
 - Такое не спрячешь, и нельзя на этом зацикливаться. Несколько раз за матч 
это обязательно пройдет, но дальше можно и нужно пробовать другие 
варианты. В сборной Латвии у Знарока был очень хороший вариант с быстрым 



 

 

розыгрышем, начинавшимся прямо с точки вбрасывания. Он приносил 
латвийцам много красивых и важных голов. Но поживем - увидим! 
"Барыс" способен выйти в финал конференции 
 - Перейдем к восточной конференции. Смогут ли, на ваш взгляд, "Нефтехимик" 
и "Автомобилист" удержать заданную ими высокую планку, и чья игра, помимо 
лидеров конференции, является для вас приятным сюрпризом?  
 - В вашем вопросе уже содержится один из ответов. "Нефтехимик" и 
"Автомобилист" при хорошем бюджете и авторитетных тренерах перестали 
барахтаться на границе заветной восьмерки и способны удержать завоеванные 
позиции. Для меня открытием "Востока" является "Амур": команда пока не 
входит в зону плей-офф, но их прогресс очевиден. Игра на маленьких 
площадках заставила лидеров дальневосточников - братьев Ушениных, Ли и 
Бывальцева выйти на новый уровень. Поначалу хабаровчане не могли 
приспособиться к новым условиям, на что сетовал и главный тренер команды 
Андрей Мартемьянов. Но сейчас скоростная игра позволяет "Амуру" достойно 
смотреться и на выезде. Здорово выглядит "Барыс" с двумя лучшими 
бомбардирами лиги - Линденом Веем и Найджелом Доусом. У этих ребят есть 
подпорка в лице второго звена во главе с Романом Старченко и способного 
набирать очки в любом сочетании Мартена Сен-Пьера. Думаю, что у "Барыса" в 
этом сезоне есть возможность выхода в финал конференции. 
Брагин доказал, что любую "теорию слабого года" можно разрушить 
 - Подъем "Спартака" - это надолго?  
 - "Спартак" для меня - главное открытие "Запада". Никто не думал, что красно-
белые выдадут такой спурт. Они прокрутили через "основу" 22 нападающих, 
даже Владислав Провольнев, игравший за олимпийскую сборную России, ездил 
в "Химик". Казалось бы, откуда в такой ситуации взяться результату? Дело тут в 
сумасшедшей концентрации, отдаче в каждом игровом эпизоде и некоей 
"химии", найденной тренерами. Все это хоккеистам "Спартака" нужно сохранить 
и ни в коем случае не расслабляться! Если ослабить вожжи, то команду 
обязательно накажут. Нельзя забывать и об игре Александра Хохлачева: 
вернувшись к родным пенатам, он проявляет себя настоящим лидером. Не зря 
руководители "Спартака" хотели вернуть его еще в прошлом сезоне, но тогда 
СКА по каким-то причинам не отпустил талантливого хоккеиста. 
 - Что вы думаете об итогах молодежной Суперсерии Россия - Канада?  
 - Скажу кратко: Валерий Брагин в очередной раз доказал всем нам, что любую 
"теорию слабого года" можно разрушить, если у парней есть характер, воля к 
победе и терпение. Без таких качеств результат, особенно на молодежном 
уровне, невозможен! У молодых талантов часто проявляются огрехи в 
мастерстве и другие недостатки. Молодежный хоккей - игра взаимных ошибок, и 
не надо смотреть на статистику при формировании команды! В прошлом году 
мы удивлялись, как Валерий Николаевич отцепил несколько очень техничных и 
талантливых ребят, но настоящий коллектив можно сделать и из ничем вроде 
бы не выделяющихся хоккеистов. В этом и есть дар таких тренеров, как Брагин! 

http://www.sportsdaily.ru/articles/aleksej-badyukov-ne-ponimayu-pochemu-ska-i-
czska-ne-igrayut-mezhdu-soboj-8-10-matchej-za-chempionat 

К заголовкам сообщений 

Зарплата Торесена в СКА будет не больше, чем у Шипачева 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Как стало известно "Чемпионату", 34-летний норвежский нападающий Патрик 
Торесен подпишет контракт со СКА до конца сезона-2017/18.  

http://www.sportsdaily.ru/articles/aleksej-badyukov-ne-ponimayu-pochemu-ska-i-czska-ne-igrayut-mezhdu-soboj-8-10-matchej-za-chempionat
http://www.sportsdaily.ru/articles/aleksej-badyukov-ne-ponimayu-pochemu-ska-i-czska-ne-igrayut-mezhdu-soboj-8-10-matchej-za-chempionat


 

 

Соглашение форварда не будет превышать то, которое есть у вернувшегося из 
НХЛ Вадима Шипачева. Таким образом, Торесен точно не заработает больше 
30 млн рублей. Напомним, что сейчас в составе "армейцев" играют четыре 
легионера: финский вратарь Микко Коскинен, шведские защитники Давид 
Рундблад и Патрик Херсли, а также финский нападающий Ярно Коскиранта.  
Торесен выступал за СКА с 2011 по 2015 год и помог команде завоевать кубок 
Гагарина в 2015-м. Также норвежец выигрывал главный трофей КХЛ с 
"Салаватом Юлаевым". В лиге он провел 390 матчей и набрал 365 (144+221) 
очков. В сезоне-2015/16 играл за шведский "Юргорден", в следующем году - за 
швейцарский "Цюрих", а в этом году является капитаном "Сторхамара". 

https://www.championat.com/hockey/news-2961633-zarplata-toresena-v-ska-budet-
ne-bolshe-chem-u-shipachjova.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Плэтт: тренеры держали ЦСКА собранным, поэтому мы продолжали 
забивать (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Нападающий ЦСКА Джефф Плэтт поделился впечатлениями от матча с "Сочи", 
в котором его команда победила со счетом 6:3. 
"Классно начали, сразу же повели 2:0. Конечно, всегда, когда рано достигаешь 
преимущества в счете, это влияет на игру и на настроение в целом. Мы играли 
спокойно и расслабленно, но в то же время контролировали игру. Соперник 
очень много фолил на нас. Конечно, после первого периода было сложно 
показывать свой максимум. Это человеческая природа. Когда у тебя что-то 
хорошо получается, расслабляешься. Но тренеры хорошо сработали. Они 
держали нас собранными, и поэтому мы продолжали забивать", - сказал Плэтт 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961335-plett-trenery-derzhali-cska-
sobrannym-poetomu-my-prodolzhali-zabivat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров: Не понимаю, как СКА мог расстаться с Хохлачевым 
(Советский спорт, Москва, 23 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров прокомментировал 
успешную серию "Спартака" - шесть побед в ноябре. 
- Одно из слагаемых этого успеха, - хорошее подкрепление из СКА, - считает 
Борис Майоров. - Хохлачев стал настоящим лидером команды. Я вообще не 
понимаю, почему армейцы с ним расстались? Если уж они таких игроков 
раздают без сожаления, значит, состав у них действительно на голову выше, 
чем у всех остальных. Да и Дергачев неплохо вписался в состав. 
Напомним, что в последних 12 матчах спартаковцы одержали 11 побед, 
единственный раз уступив по буллитам.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012832-boris-majorov-ne-ponimaju-kak-ska-
mog-rasstatsja-s-hohlachevym 

https://www.championat.com/hockey/news-2961633-zarplata-toresena-v-ska-budet-ne-bolshe-chem-u-shipachjova.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961633-zarplata-toresena-v-ska-budet-ne-bolshe-chem-u-shipachjova.html
http://allhockey.ru/news/show/308078-Istochnik_zarplata_Toresena_v_SKA_budet_ne_bol_she_chem_u_Shipacheva
https://www.sport.ru/hockey/Istochnik_Zarplata_Toresena_v_SKA_budet_ne_bolshe_chem_u_Shipacheva/article380179/
https://www.sports.ru/hockey/1057720563.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961335-plett-trenery-derzhali-cska-sobrannym-poetomu-my-prodolzhali-zabivat.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961335-plett-trenery-derzhali-cska-sobrannym-poetomu-my-prodolzhali-zabivat.html
http://allhockey.ru/news/show/308047-Plett_trenery_derzhali_CSKA_sobrannym_v_matche_s_HK_Sochi
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012832-boris-majorov-ne-ponimaju-kak-ska-mog-rasstatsja-s-hohlachevym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012832-boris-majorov-ne-ponimaju-kak-ska-mog-rasstatsja-s-hohlachevym


 

 

К заголовкам сообщений 

Арзамасцев - болельщикам: "Вайсфельд - хитрый человек. Если тренеров 
"Салавата" уберут - его тоже" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
23 ноября 2017) 
В интернете появилось видео, на котором защитник "Салавата Юлаева" Захар 
Арзамасцев объясняется перед болельщиками за неудачные результаты. 
По его словам, игроки выполняют установку тренера Эркки Вестерлунда и не 
думают об атаке. Защитник добавил, что все вопросы по поводу назначения 
наставников надо адресовать генеральному менеджеру клуба Леониду 
Вайсфельду. Уфимцы потерпели пять поражений в последних шести матчах. 
- Что от нас требуют, то мы и делаем. Игры нет, - отметил Арзамасцев. - У нас 
голова вся забита обороной, об атаке мы не думаем. Тренер сам не может 
понять, что мы привыкли играть в атакующий хоккей. Тренер говорит, чтобы мы 
играли в обороне. 
Иностранные тренера все время под себя хотят подстроить. Захаркин пришел, 
говорит: "Ты можешь это - давай делай". А они хотят сделать, чтобы все игроки 
одинаково играли. 
Есть генеральный менеджер, Вайсфельд, вот спросите у него. Он хитрый 
человек. Он сидит там. Ему дали шанс, он привез тренеров, сейчас он до 
последнего их отстаивает. Потому что если их уберут - его тоже уберут.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/arzamascev-bolelschikam-vaysfeld-
hitryy-chelovek-esli-trenerov-salavata-uberut-ego-tozhe-1339487/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Северстали": кроме СКА и ЦСКА, все другие клубы в 
подвешенном состоянии (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Тренер череповецкой "Северстали" Павел Торгаев поделился мнением о 
шансах клуба на попадание в плей-офф. 
"В данный момент наша команда находится в первой восьмерке. Шансы у нас 
одинаковые со многими командами. Если смотреть на турнирную таблицу, то 
потеряли шансы на попадание в плей-офф, наверное, только две последние 
команды. На Западе, не считая СКА и ЦСКА, все пока в подвешенном 
состоянии. У нас осталось 22 игры, борьба будет упорной, и до последних туров 
будет неизвестно, кто попадет в восьмерку. Мы надеемся, что мы будем в этой 
гонке до конца". 
. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961789-trener-severstali-krome-ska-i-
cska-vse-drugie-kluby-v-podveshennom-sostojanii.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Profi-news.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 23 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/arzamascev-bolelschikam-vaysfeld-hitryy-chelovek-esli-trenerov-salavata-uberut-ego-tozhe-1339487/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/arzamascev-bolelschikam-vaysfeld-hitryy-chelovek-esli-trenerov-salavata-uberut-ego-tozhe-1339487/
https://www.championat.com/hockey/news-2961789-trener-severstali-krome-ska-i-cska-vse-drugie-kluby-v-podveshennom-sostojanii.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961789-trener-severstali-krome-ska-i-cska-vse-drugie-kluby-v-podveshennom-sostojanii.html
https://www.sports.ru/hockey/1057719721.html
http://allhockey.ru/news/show/308086-Torgaev_kubkovye_shansy_u_Severstali_odinakovye_so_mnogimi_komandami
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012849-pavel-torgaev-na-zapade-ne-schitaja-ska-i-cska-vse-poka-v-podveshennom-sostojanii
https://profi-news.ru/sport/20171123/605762/
https://rip-news.ru/sport/severstal-nadeetsia-chto-bydet-v-gonke-za-plei-off-do-konca-regyliarki-torgaev.html
http://newsrbk.ru/news/5088746-severstal--nadeetsya-chto-budet-v-gonke-za-pley-off-do-konca-regulyarki--–-torgaev.html
http://newstes.ru/2017/11/23/severstal-nadeetsya-chto-budet-v-gonke-za-pley-off-do-konca-regulyarki-torgaev.html


 

 

Кагарлицкий: в русский хоккей мало кто играет, все перешли на другую 
систему (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Нападающий череповецкой "Северстали" Дмитрий Кагарлицкий поделился 
мнением об игре на площадках североамериканского формата. 
"Я к маленьким площадкам очень хорошо отношусь, там бегать меньше надо, 
игра получается более динамичной. Сейчас именно в русский хоккей немногие 
команды играют, большинство перешли на другую систему. Хотя мне самому, 
если честно, тот наш хоккей больше нравится. К маленьким площадкам нужно 
просто привыкнуть, а это дело времени. Насчет количества игр, я готов и по 80 
матчей играть. Чем больше игр, тем мне интереснее. Мое мнение", - цитирует 
игрока официальный сайт клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961721-kagarlickij-v-russkij-hokkej-
malo-kto-igraet-vse-pereshli-na-druguju-sistemu.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 23 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Тарасов: хоккеисты "Динамо" осознают, что плей-офф для них уже 
начался (ТАСС, Москва, 23 ноября 2017) 
По словам игрока, победа над "Югрой" особенно важна, так как в среду был 
день рождения хоккейного клуба "Динамо" 
Плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) для игроков московского 
"Динамо" уже начался. Такое мнение журналистам высказал нападающий бело- 
голубых Даниил Тарасов. 
"Динамо" в четверг в матче чемпионата КХЛ обыграло "Югру" со счетом 2:0. 
Тарасов стал автором второй шайбы. 
"Для нас плей-офф уже начался, сейчас необходимы очки, поэтому все ребята 
выкладываются - нам надо думать о своей игре, а не смотреть на конкурентов. 
Тяжело даются голы, но все работают, стараются, - сказал Тарасов. - Хорошо, 
что нападающие начали забрасывать, победы на Дальнем Востоке помогли 
нам и придали уверенности. Постоянно говорим о том, что получаем ненужные 
удаления в чужой зоне, в средней, из- за этого не можем спокойно доиграть, с 
этим надо что-то делать". 
По словам игрока, победа над "Югрой" особенно важна, так как в среду был 
день рождения хоккейного клуба "Динамо". "Хотелось сделать подарок и самим 
себе, и болельщикам на день рождения клуба. Вчера были на кладбище у 
Аркадия Чернышова (легендарный тренер "Динамо" - прим. ТАСС). Приятно 
выигрывать в честь такой серьезной даты (71 год)", - отметил хоккеист. 
Следующий матч "Динамо" сыграет 25 ноября в Подольске с "Витязем".  

http://tass.ru/sport/4754799 

К заголовкам сообщений 

Владимир Денисов: мы на волоске - "Динамо" нужно как-то исправлять 
ситуацию (Прессбол (pressball.by), Минск, 23 ноября 2017) 
Капитан минского "Динамо" защитник Владимир Денисов в интервью 
корреспонденту "Прессбола" Вячеславу Федоренкову оценил турнирное 
положение команды в регулярном чемпионате КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-2961721-kagarlickij-v-russkij-hokkej-malo-kto-igraet-vse-pereshli-na-druguju-sistemu.html
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http://allhockey.ru/news/show/308095-Kagarlickij_v_russkij_hokkej_malo_kto_igraet_vse_pereshli_na_druguju_sistemu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012837-dmitrij-kagarlickij-k-malenkim-ploschadkam-otnoshus-horosho-gotov-i-po-80-matchej-igrat
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Начнем с теории относительности. Привезли четыре очка из дальневосточного 
турне: вроде негусто, но, если вспомнить несколько прошлых выездов... 
А не надо вспоминать - мало. Очень мало. Чтобы понять это, достаточно 
посмотреть на турнирную таблицу. Ситуация усложняется тем, что прямые 
конкуренты за место в восьмерке выдают серии по пять-шесть побед. И нам 
ничего не остается, кроме как стараться поддерживать этот ритм. Все равно где 
- хоть на том же Дальнем Востоке. У нас же нестабильность: то отработаем 
здорово, то... 
Опять же все относительно. Относительно сентября "Динамо" сейчас чуть ли не 
эталон стабильной боеспособности. 
И что, разве это упрощает актуальную задачу? Все равно далеко не все 
идеально... Ладно, не хочу сейчас на эмоциях дров подкидывать. Скажу так: мы 
и в последнее время могли и должны были сработать лучше. Почему не вышло 
- здесь много причин и сопутствующих факторов, несмотря на которые, все 
равно нужно как-то исправлять ситуацию. Мы на волоске. 
Главная проблема в таком положении? 
Да здесь и неидеальность коллективной игры, и индивидуальные ошибки. 
Причем у всех без исключения. Сколько из-за них матчей уже завершилось не в 
нашу пользу... Убери это - вот тебе и резерв. 

https://www.pressball.by/news/hockey/279972 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Не останьтесь равнодушными! (Спортивная панорама (sportpanorama.by), 
Минск, 23 ноября 2017) 
Дела, дела, дела... Они, однако, складываются не очень благополучно. Это, 
после визита минского "Динамо" в Китай и на Дальний Восток России, 
совершенно точно.  
Сжать кулаки  
Все вроде в гастрольном туре в "тридевятое царство" началось для "зубров" 
неплохо, а точнее - шикарно. "Сухая" победа в Шанхае над "Куньлунем", 
случившаяся в ситуации полного контроля хода матча против подопечных 
знаменитого Майка Кинэна. Однако стабилизировать и развить успех минчане в 
очередной раз не сумели. 
Во Владивостоке команда просто стала жертвой адаптации к непривычному 
часовому поясу, да и в Хабаровске минчан еще по-настоящему не отпустило, 
что позволяет с недовольством оценить деятельность тренерского штаба 
"Динамо". Что-то у Горди Дуайера и его ассистентов не срослось в решении 
жить по белорусскому времени. 
Сие крайне печально, а заодно тревожно. Ведь завтрашняя баталия с 
"Авангардом" на льду "Минск-Арены" придется аккурат на пик обратной 
акклиматизации. Риски опять оказаться в психологическо-физической яме - 
велики. Ведь тот, кто поскользнулся и сверзился оземь, частенько не сразу 
ловко вскакивает на ноги. 
А турнирная ситуация в Западной конференции уже гложет и кусает все более 
и более острым пониманием некой безнадежности динамовских потуг 
зацепиться за зону плей-офф. Соперники, как назло, хороши. Вслед за 
"Северсталью" стратегическое ускорение предпринял "Спартак". Сама 
"Северсталь" не плоха в режиме удержания выгодного для клуба из Череповца 
статус-кво. Московские динамовцы потихоньку выкарабкались из буерака, став 
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набирать очки, что невозможно без заброшенных шайб. Из той же гастроли в 
"тридевятое царство" подопечные Владимира Воробьева привезли домой семь 
баллов. 
Что же касается "зубров", то они явно недобрали очков. Минимальный минимум 
на "Кульлунь", "Адмирал" и "Амур" определялся в пять баллов. Хотя было 
понятно, что это заниженный предел. Увы, и он не оказался достигнут. Обидно. 
Ведь в заключительном матче серии в Хабаровске минчане забросили в ворота 
"Амура" две красивые и, что случается нынче нечасто, комбинационные шайбы, 
проявив характер при счете 0:2. Однако - фиаско в овертайме. И все восторги, 
родившиеся после викторий над "Ак Барсом" и "Кульлунем", моментально 
испарились. Произошла эмоциональная смена тональности: вместо "Уакая 
муха вас укусила?" восклицание "На кого руку поднял?!" 
Восемь очков до зоны плей-офф - это уже солидное отставание, что 
необходимо признать. Давление на тренеров "Динамо" и игроков усиливается. 
Как внешнее, так и внутреннее. Во втором даже больше рисков и позывов к 
надлому. Это ведь очень тяжело - бежать за последним вагоном, понимая, что 
поезд набирает скорость, а собственные ноги слабеют и начинаешь 
задыхаться... 
А домашняя серия откроется мало того, что в дни пика обратной 
акклиматизации, так еще и матчем с таким традиционно неудобным и ныне 
вообще крайне неприятным соперником, как "Авангард". С тренером Андреем 
Скабелкой и нападающим Андреем Стасем. А за тезками - "хоккейная история" 
измены. Первый позвал нападающего в Омск, явно понимая, какое последует 
соблазнение. Второй согласился отказаться от выступлений за родину в форме 
белорусской сборной - соблазнился, не устоял пред искушением от змея. 
Конечно, у Стася находятся адвокаты, которые приводят такую аргументацию: 
нападающий-де не зря пошел на шаг, который многих заставил пересмотреть к 
нему свое болельщицкое отношение. Этим он якобы четко дал понять, как "все 
запущено в белорусском хоккее", в котором все беды идут от 
непрофессионального управления. 
Однако, господа хорошие! Даже если частично разделить это мнение, то что, 
надо сразу бежать вон, переметнувшись в лагерь отказников? В общем, никого 
адвокаты Стася не убедили. Основными причинами устремиться в "российское 
спортивное гражданство" по-прежнему счтается сугубо финансовая "морковка". 
Ничего более. И это уже способно сформировать негативное отношение к 
хоккеисту из "Авангарда", а ранее капитану (!) нашей сборной, что усугубляет 
ситуацию до крайности. 
Лидер меньшевистского крыла РСДРП Георгий Плеханов как-то сказал о 
расколе партии: "Врозь идти - вместе бить". Такая идея вкладывалась и в 
поощрение отъезда белорусских хоккеистов в другие клубы КХЛ. Но Стась 
нынче хочет бить уже нас. Правда, его статистика 4 (1+3)... Но главное, чтоб не 
улучшил в пятницу. 
И обязательно надо реагировать на каждое появление Стася на льду. Не 
призываю обязательно устраивать обструкцию. Считаете, что экс-капитан 
национальной дружины поступил разумно и честно к воспитавшей его стране, 
или верите, что ситуацию можно отыграть назад в свете слухов о снятии с 
белорусов легионерского статуса в КХЛ, - аплодируйте. Только не молчите, 
только не будьте равнодушными! 
К слову, о слухах. Лично я в них не верю. Но в любом случае с позиций 
материализма и гегелевской философии истина - конкретна и существует в 
контексте конкретной исторической ситуации. Сегодня есть то, что есть. 



 

 

Изменится ситуация, изменится конкретика, возможно, претерпит перемены и 
отношение к Стасю и его поступкам. Но не сегодня и не в пятницу - это точно. 

https://sportpanorama.by/2017/11/23/ne-ostantes-ravnodushnymi/ 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 23 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Сибирь" и "Амур" более достойны плей-офф, чем "Салават 
Юлаев" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2017) 
Алексей Шевченко доказывает это в обзоре дня.  
Матч между "Сибирью" и "Барысом" начался гораздо раньше, чем игра 
"Салават Юлаев" - "Ак Барс", но можно было одновременно смотреть третий 
период новосибирской встречи и первый - башкирской. Разница удивительная. 
Команды Павла Зубова и Евгения Корешкова пластались, Константин 
Пушкарев вызывал на бой Максима Игнатовича, все выпрыгивали из штанов, 
чтобы забить или не проиграть единоборство. И на другом экране "Салават 
Юлаев". Клуб принимал пощечины от казанцев покорно, все были такими 
красивыми и не хотели пачкаться. 
У Зинэтулы Билялетдинова тоже много проблем и с игрой, и с составом, но они 
были словно с другой планеты. В сущности, у меня единственная претензия к 
Эркке Вестерлунду в том, что его команда не старается. В хоккей на 
профессиональном уровне так не выигрывают. Передвигаются по льду 22 
игрока - все такие богатые, успешные, популярные, таких легко представляешь 
позже в каком-нибудь модном клубе, где они распивают шампанское, так как 
жизнь удалась. У Макса Игнатовича или Степана Санникова на этот клуб 
времени не будет - надо раны залечивать. 
У последних что-то не получается, но они вгрызаются в тебя и не разожмут 
челюсти, пока ты сам не упадешь, ну или не придумаешь какой-нибудь трюк, 
чтобы избавиться от них. Так что зря вчера нам показывали "зеленое дерби", а 
не игру в Новосибирске. Первая игра ничему хорошему не научила. Во второй 
мы увидели хоккей в том виде, в котором и он и должен быть. 
ВЫБОР ДАНИСА  
Сегодня Данису Зарипову можно будет сыграть в матче КХЛ, но пока мы не 
знаем, с кем именно он подпишет контракт. Кажется, что сам хоккеист больше 
склоняется к казанскому варианту, но, на самом деле, он ужасен. Билялетдинов 
не хотел этого игрока летом, а сейчас он ему тем более не нужен. Без сборов, 
со спорными индивидуальными тренировками, без практики - сколько времени 
пройдет, когда он наберет форму? Даже в менее сильных клубах, приглашая 
хоккеистов, пропустивших длительный период, несколько недель тратят на то, 
чтобы привести игроков в форму. 
Кроме того, Зарипова некуда ставить. Разве только вместо Роба Клинкхаммера, 
который забыл, как забивать. Но это тоже риск, так как Владимиру Ткачеву 
нужен труженик, а легионер Клинкхаммер, не забивая, все равно выполняет 
огромный объем работы. За Зарипова хочет бороться и "Магнитка". Но это 
вообще оставим без комментариев. Руководство "Металллурга" пусть тогда 
соберет тот состав, который выигрывал Евролигу. Лишь бы не меняться. 
ОТКАЗ  
Я напомню, что минское "Динамо" летом отказывалось от легионеров для того, 
чтобы играло больше местных ребят, которые должны выступать за сборную и 
прекратить позориться на чемпионатах мира. Национальная команда 
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балансирует на грани вылета из группы А? и если это случится, будет кошмар. 
Тем не менее в среду в список отказов внесен Александр Кулаков, имеющий 
гражданство Белоруссии. Если его никто не заберет (а в этом нет сомнений), то 
Александр отправится в фарм-клуб, а, может быть, с ним расторгнут контракт. 
Можно сказать, что сезон у Кулакова был не лучшим, но кто в команде может 
похвастаться игрой? Никто. У Кулакова всего 2 заброшенные шайбы, но в КХЛ 
он никогда не преодолевал отметку в 10 голов. С чего вдруг сейчас 
спохватились? То есть я понимаю клуб, но и не понимаю одновременно. Вы же 
решили выбрать политику? и в нее Кулаков вписывался. А сейчас политика 
изменилась? Какая разница, как сыграет "Динамо" в КХЛ? Важна же сборная. 
ПОБЕДА "АМУРА"  
"Салавату Юлаеву" надо было вместо установки показать матч "Амура", причем 
любой, но лучше встречу с "Локомотивом", как самую свежую. Хабаровский 
клуб отстает от уфимцев на четыре очка, имея три матча в запасе. По 
потерянным они уже обходят богатый и успешный клуб. И каждый матч 
дальневосточной команды - отдельное шоу. Андрей Мартемьянов проделывает 
огромную работу, не говорит попусту про ошибки, а все время старается их 
исправить. В итоге его клуб задавливает "Локомотив", заставляя Дмитрия 
Квартальнова оправдываться. Мол, надо агрессивней лезть на ворота, 
работать на "пятачке". 
Да попробуй подойти к воротам "Амура". Хорошо, если без травмы уедешь. И 
самое главное - старание. Мартемьянова все спрашивают про красивый хоккей, 
но по мне игра "Амура" сейчас вполне симпатична. Они не плетут кружева, но 
этого и не надо было с "Локомотивом". Будет весьма справедливо, если в плей-
офф попадет хабаровский клуб, новосибирцы, а не запутавшийся в стратегии 
"Металлург" или надменный уфимский клуб.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sibir-i-amur-bolee-dostoyny-pley-off-
chem-salavat-yulaev-1339202/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Сторхамар" подтвердил переход Патрика Торесена в СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Норвежский клуб "Сторхамар" подтвердил переход форварда Патрика 
Торесена в СКА, сообщает официальный сайт клуба. Официально сделка 
будет оформлена 29 ноября. 26 ноября хоккеист проведет свой последний матч 
за "Сторхамар". 
Торесен выступал за СКА с 2011 по 2015 год и помог команде завоевать кубок 
Гагарина в 2015-м. Также норвежец выигрывал главный трофей КХЛ с 
"Салаватом Юлаевым". В лиге он провел 390 матчей и набрал 365 (144+221) 
очков. В сезоне-2015/16 играл за шведский "Юргорден", в следующем году - за 
швейцарский "Цюрих", а в этом году является капитаном "Сторхамара". 

https://www.championat.com/hockey/news-2961615-storhamar-podtverdil-perehod-
patrika-toresena-v-ska.html 

Похожие сообщения (6): 

• NewsRbk.ru, Москва, 23 ноября 2017 
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http://sport.business-gazeta.ru/news/205452/
http://allhockey.ru/news/show/308074-Shevchenko_Zaripov_v_Magnitke_Pust_togda_soberut_sostav_vyigravshij_Evroligu
https://www.championat.com/hockey/news-2961615-storhamar-podtverdil-perehod-patrika-toresena-v-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961615-storhamar-podtverdil-perehod-patrika-toresena-v-ska.html
http://newsrbk.ru/news/5088827-norvezhskiy-hokkeist-patrik-toresen-vozvraschaetsya-v-sankt-peterburgskiy-ska.html


 

 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 23 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 23 ноября 2017 

• Общественный контроль (ok-inform.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2017 

• Gorodskoyportal.ru/peterburg, Санкт-Петербург, 23 ноября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Жердев подписал пробный контракт с "Динамо" Р и другие трансферы 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Нападающий Николай Жердев заключил пробное соглашение до 22 декабря с 
рижским "Динамо". Ранее его контракт с клубом был расторгнут. 
В нынешнем регулярном чемпионате КХЛ Жердев провел две игры за 
"Нефтехимик", набрав одно очко (0+1) и шесть штрафных минут, показатель 
полезности - "-1". В ходе выступления за рижскую команду игрок набрал 5 (3+2) 
очков в 13 матчах при показателе полезности "-5". В прошедшем сезоне 33-
летний хоккеист выступал за "Торпедо". Он провел 54 матча в регулярном 
чемпионате и три в плей-офф, набрав 29 (8+21) очков. 
Минское "Динамо" заключило односторонний контракт с защитником 
Александром Когалевым который в начале сезона был в клубе на пробном 
контракте. 
"Северсталь" заключила двусторонний контракт с защитником Антоном 
Сизовым, который находился ранее в клубе на пробном контракте. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961579-zherdev-podpisal-probnyj-
kontrakt-s-dinamo-r-i-drugie-transfery.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Клубам НХЛ сообщили, что "Торонто" имеет устную договоренность с 
Ожигановым (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
Обозреватель канадского телеканала Sportsnet Эллиотт Фридман сообщил, что 
"Торонто Мэйпл Лифс" имеет устную договоренность с защитником ЦСКА 
Игорем Ожигановым, чей контракт с "армейцами" истекает 30 апреля. 
"Хотел последний раз напомнить о том, что уже было сказано. Другим клубам 
НХЛ сообщили, что у "Торонто" есть устная договоренность с Ожигановым, 
который может подписать контракт после 30 апреля", - отметил Фридман. 
Напомним, что ранее североамериканский агент Дэн Мильштейн заявил, что 
Ожиганов входил в сферу интересов "кленовых листьев" и может принять 
решение об отъезде в НХЛ в феврале. Российский агент хоккеиста Юрий 
Николаев опроверг эту информацию, заявив, что никаких решений по переходу 
Ожиганова в НХЛ, а также по работе с Мильштейном у защитника нет. 

https://www.championat.com/hockey/news-2961461-klubam-nhl-soobschili-chto-
toronto-imeet-ustnuju-dogovorjonnost-s-ozhiganovym.html 

Похожие сообщения (2): 

http://newstes.ru/2017/11/23/norvezhskiy-hokkeist-patrik-toresen-vozvraschaetsya-v-sankt-peterburgskiy-ska.html
https://ok-inform.ru/obshchestvo/sport/106594-ska-norvezhets-patrik-toresen-vozvrashchaetsya-v-komandu.html
http://gorodskoyportal.ru/peterburg/news/news/40190285/
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3558654-norvezhskiy-napadayuschiy-toresen-vozvraschaetsya-v-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961579-zherdev-podpisal-probnyj-kontrakt-s-dinamo-r-i-drugie-transfery.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961579-zherdev-podpisal-probnyj-kontrakt-s-dinamo-r-i-drugie-transfery.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/23/369156.html
http://allhockey.ru/news/show/308069-Zherdev_teper_na_probnom_kontrakte_v_rizhskom_Dinamo
https://www.sport.ru/hockey/Jerdev_podpisal_probnyy_kontrakt_s_Dinamo_R_i_drugie_transfery/article380165/
https://www.championat.com/hockey/news-2961461-klubam-nhl-soobschili-chto-toronto-imeet-ustnuju-dogovorjonnost-s-ozhiganovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-2961461-klubam-nhl-soobschili-chto-toronto-imeet-ustnuju-dogovorjonnost-s-ozhiganovym.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 23 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

12 российских юниоров, которые обязательно получат шанс в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2017) 
В течение трех лет они могут попасть в НХЛ. 
Клим Костин нападающий ("Сан-Антонио Рэмпейдж") 
Где сейчас : 18-летний воспитанник пензенского хоккея играет в АХЛ за "Сан-
Антонио Рэмпейдж", фарм-клуб "Сент-Луиса". Дела складываются весьма 
неплохо: в 16 матчах форвард набрал 9 очков (2+7) при показателе полезности 
"+4". Хоккеистов 1999 года рождения с подобной статистикой в Американской 
хоккейной лиге найти непросто. 
Что можно ждать в будущем : Костин, выбранный в первом раунде драфта, в 
данный момент видится наиболее явным кандидатом на попадание в НХЛ. За 
АХЛ следят пристально, поэтому все зависит только от самого нападающего. 
Конечно, этот и, возможно, следующий сезоны форварду нужно набраться 
опыта игры за океаном. Дальше - может получить шанс, его талант очевиден. 
Но главное - обойтись без травм. В случае Клима это наиболее актуально, 
поскольку первую половину этого года он пропустил из-за тяжелой травмы. 
Олег Сосунов защитник ("Мус-Джо") 
Где сейчас : русский Здено Хара - пока среди юниоров - покоряет WHL за 
команду "Мус-Джо". Защитника лучше всего характеризуют слова инсайдера 
TSN Боба Маккензи: "В 2016-м "Тампа" взяла Олега Сосунова в шестом раунде. 
Этот парень приводит в восторг. В профиле написано, что у него рост 203 
сантиметра, но мне сказали, что на самом деле он 205 см, весит 104 кг. Он уже 
забил шесть голов и произвел сенсацию. О любом защитнике ростом как у 
Хары будут говорить. Плюс он так начал сезон, забросил шесть шайб, показал, 
что его достоинство - не только угрожающие габариты, но также и атакующие 
умения. Многие о нем говорят, так же было и в лагере "Тампы", где он показал 
потрясающие результаты в тестах, дал понять, что он намного лучше, чем 
думали в клубе, когда брали его в шестом раунде". 
Маккензи: Сосунов произвел сенсацию в WHL, ростом с Хару и уже 6 голов 
Что можно ждать в будущем : таких рослых и в то же время результативных 
защитников (6+5 в 23 играх) не сыскать днем с огнем. Еще совсем недавно 
было много скептиков: дескать, его неповоротливость станет серьезным 
препятствием для выступления на высоком уровне. Но тренер "Тампы-Бэй" Рик 
Боунесс уже в сентябре отмечал, что с катанием у Олега все в порядке, вопрос 
- как пройдет адаптация. Защитник сумел хорошо приспособиться к условиям. 
Если Сосунов и дальше продолжит в том же духе, то никаких сомнений нет, что 
с WHL может быть покончено в обозримом будущем, впереди - самая звездная 
лига планеты. 
Виталий Абрамов нападающий ("Викториявилль") 
Где сейчас : совсем недавно Абрамов перешел из "Гатино" в "Викториявилль". 
Обе команды выступают в одной из юниорских лиг. За "Гатино" в этом сезоне 
форвард набрал 25 баллов (12+13) за результативность в 16 матчах. Это 
лучший показатель лиги среди россиян. За "Викториявилль" невысокий 
фланговый нападающий уже успел провести две игры, в которых трижды 
ассистировал партнерам. 
Блатт: натурализация Перкинса - дело скорее будущего 
Что можно ожидать в будущем : как уже показала недавняя суперсерия, 
Виталий не отличается стабильностью. Он забросил победную шайбу ворота 

http://allhockey.ru/news/show/308061-Klubam_NHL_soobschili_chto_Toronto_imeet_ustnuju_dogovorennost_s_Ozhiganovym
http://www.hockey-world.net/nhl/184419-obozrevatel-sportsnet-klubam-nkhl-soobshchili-chto-toronto-imeet-ustnuyu-dogovorjonnost-s-ozhiganovym


 

 

сборной лиги Квебека, но прежде активностью не выделялся. НХЛ этого не 
терпит: если скромные габариты - это недостаток, с которым выступать за 
океаном можно, то после двух-трех матчей без набранных очков могут в лиге 
понизить. Поэтому Абрамову нужно прибавлять. И все же мечта пробиться в 
"Коламбус" осуществима через два-три сезона. Пока что форварду нужно 
трудиться в новом клубе. 
Герман Рубцов нападающий ("Акади-Батхерст") 
Где сейчас : Рубцов, как и Абрамов, выступает в лиге QMJHL и тоже недавно 
перешел из одного клуба в другой. В начале сезона Герман выступал за 
"Шикутими", где набирал в среднем очко за игру (3+8). Сейчас играет за "Акади-
Бадхерст", в котором за шесть матчей собрал букет из семи очков (2+5). 
Что можно ожидать в будущем : у Рубцова есть та же проблема, что и у 
Виталия Абрамова. Герман может провести невзрачный матч, а может набрать 
три очка и стать первой звездой игры. 
QMJHL: форвард Герман Рубцов набрал три очка и стал первой звездой матча 
Не должно быть серьезных перепадов. И у форварда нет явного прогресса, 
если сравнивать с прошлым сезоном. Поэтому про его попадание в НХЛ в 
отличие от описанных выше хоккеистов, может быть понятно уже в начале 
следующего сезона. В следующем году Рубцову исполняется 20 лет, и если 
уровень останется прежним, то надеяться на попадание в Национальную 
хоккейную лигу будет сложно. Но мы рассчитываем на другое развитие 
событий. 
Андрей Свечников нападающий ("Барри-Кольтс") 
Где сейчас : самый молодой форвард из нашего списка в этом сезоне 
выступает за "Барри-Кольтс" в юниорской лиге Онтарио. В десяти играх Андрей 
набрал 14 очков (10+4) при показателе полезности "+6". И это в 17 лет! 
Что можно ожидать в будущем : "Обладает физической мощью. Способен 
доминировать в атаке, идти напролом к воротам, не боится выгрызать голы в 
условиях жесткой опеки. 
Вместе с тем обладает высокими скоростью и мастерством, способен 
обыгрывать соперника один в один. У него превосходный бросок, позволяющий 
забивать в том числе издали. Обладает сильными бойцовскими качествами, не 
уклоняется от борьбы на льду. В целом, наделен качествами, благодаря 
которым может стать лучшим крайним форвардом НХЛ". Такую характеристику 
дал Свечникову один из скаутов НХЛ. Естественно, в предстоящем драфте 
Свечникова выберут одним из первых. Игрок попадет в сильнейшую лигу мира. 
Это лишь вопрос времени. 
Дмитрий Соколов нападающий ("Садбери Вулвз") 
Где сейчас : играет в той же лиге, что и Андрей Свечников. Выступает за 
"Садбери Вулвз", за который сыграл в этом сезоне 23 раза и набрал 28 очков 
(13+15). Воспитанник омского хоккея проводит успешный сезон. 
Что можно ожидать в будущем : возможно, не настолько одарен, как некоторые 
из этого перечня игроков, но в его исполнении редко встречаются откровенно 
провальные матчи, достаточно стабилен. В суперсерии набрал 2 очка, был 
активен. В OHL является лидером своей команды, поэтому следующий этап не 
за горами. Но скорее всего, им станет AHL, откуда реально попасть в главную 
команду в ряды не ключевых действующих лиц. 
Александр Алексеев, защитник ("Ред Дир Ребелс") 
Где сейчас : Алексеев выступает в одной из юниорских лиг Канады за клуб "Ред 
Дир Ребелс". Играет результативно, набирая в среднем практически одно очко 
за игру. В первую очередь, за счет умений распасовщика, потому что 
Александр поражал чужие ворота лишь однажды. 



 

 

Что можно ожидать в будущем : Алексеев высоко котировался до недавних пор 
среди российских болельщиков, следящих за его заокеанскими свершениями. 
Только матчи против канадских юниоров показали, насколько несостоятельно 
может выглядеть габаритный российский защитник. Хочется надеяться, что 
Алексеев прибавит в оборонительных действиях, в движении: канадцы раз за 
разом терзали и объезжали Александра. Если он немного добавит в этом 
компоненте, - в атаке Алексеев неплох - то сможет рассчитывать на попадание 
в Национальную хоккейную лигу. 
Артем Минулин, защитник ("Свифт Керрент Бронкос") 
Где сейчас : Минулин выступает в юниорской лиге Канады за "Свифт Керрент 
Бронкос". За 19 выступлений отметился тремя шайбами и семью 
результативными передачами, показатель полезности "+3". 
Что можно ожидать в будущем : Минулин может выступать как разводящий в 
большинстве: способен и отдать, и бросить. С габаритами все в порядке. Если 
немного прибавит в катании, то может стать универсальным защитником, 
который и в защите не уступает, и в атаке помощник. Но для НХЛ - не ранее 
сезона 19/20. 
Дмитрий Зайцев, защитник ("Мус-Джо") 
Где сейчас : Дмитрий Зайцев - одноклубник и коллега по амплуа Олега 
Сосунова. В 17 проведенных встречах отметился восемью результативными 
передачами, показатель полезности "+16". 
Что можно ожидать в будущем : тут вероятна следующая цепочка. Если Олег 
Сосунов покинет команду, то внимание экспертов будет сосредоточено на 
Зайцеве. Их будут сравнивать: все-таки из одной страны, на одной позиции 
играют. А у Дмитрия есть некоторые преимущества перед Сосуновым: он 
надежнее в обороне, более подвижный. Если команда не провалится, а Зайцев 
станет ее лидером, то к 21 году в его активе может оказаться матч в НХЛ. 
Егор Зайцев, защитник ("Динамо" М) 
Где сейчас : еще один Зайцев в нашем списке. Защитник, выступающий за 
московское "Динамо", является одним из винтиков молодежной сборной, без 
которого не обойдется на предстоящем чемпионате мира Валерий Брагин. 
Зайцев капитанил во время суперсерии, отыграл все матчи. В клубе выходил на 
лед в 24 противостояниях, где набрал 2 очка (0+2). Но результативные баллы - 
это не ключевой показатель для игрока обороны. 
Что можно ожидать в будущем : у защитника, безусловно, есть задатки. 
Сверстники оттачивают мастерство в молодежной лиге и ВХЛ, а Егору нашлось 
место в испытывающем проблемы "Динамо". Сложно прогнозировать, каким 
будет его прогресс, захочет ли он уезжать за океан, отпустит ли клуб. Если все 
пройдет по той же восходящей, по которой движется Егор, то в нашей лиге ему 
станет тесно. 
Андрей Алтыбармакян, нападающий (СКА) 
Где сейчас : Андрей выступает и в ВХЛ, и в КХЛ. Во второй по силе российской 
лиге Алтыбармакян набрал 12 очков (6+6). Иногда попадает в четвертое звено 
лидера "регулярки" КХЛ, где набранными баллами за 11 матчей не разжился. 
Зато форвард ударно выступил в прошедшей суперсерии. 
Что можно ожидать в будущем : можно ждать, что Алтыбармакян не станет 
дожидаться возможностей в СКА, отыграет до конца следующего сезона и 
уедет за океан. Сейчас это кажется фантастикой, но есть удачные примеры, 
когда российский хоккеист уезжал за океан в раннем возрасте и добивался 
неплохих высот. Андрей Василевский прошел путь от "Толпара" до "Тампы-Бэй" 
за два года, будучи ровесником Алтыбармакяна. 
Михаил Мальцев, нападающий (СКА) 



 

 

Где сейчас : про Мальцев можно говорить практически то же самое, что и про 
Алтыбармакяна: они одноклубники, оба получают мало игрового времени. 
Только у Мальцева, в отличие от Андрея, есть результативные передачи. 
Подняться в первые два звена нереально на данный момент. 
Что можно ожидать в будущем : даже не получая большого количества минут, 
Мальцев набирает очки. Но пробиться выше сложно. Форвард молодой, 
наверняка есть желание играть, может задуматься и о переезде, был бы только 
спрос. А Мальцев - игрок без ярких недостатков: способен и бросить, и 
продавить соперника, поэтому не исключаем, что года через три Мальцеву 
дадут шанс сыграть в НХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/article-285167-kto-zamenit-ovechkina-malkina-
radulova-i-drugih-nashih-zvjozd-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Медвешчак", есть ли жизнь после КХЛ? (Sportbox.ru, Москва, 23 ноября 
2017) 
Хорватский "Медвешчак" после четырех лет участия в КХЛ в нынешнем сезоне 
вернулся в австрийскую лигу EBEL и моментально пропал из российских 
новостей. 
Как играется нашему старому знакомому в чужом чемпионате? 
Финансовые проблемы преследовали хорватский клуб в течение последних 
лет, но особенно они обострились в последнем сезоне. Дошло до того, что в 
январе "Медвешчак" отпустил всех лидеров и доигрывал регулярку 
молодежным составом. (Надежда на попадание в плей-офф к тому моменту 
уже давно умерла). 
Сразу пошли слухи, что сезон станет последним для хорватов в КХЛ, а после 
того, как клуб отправил документы на участие в австрийской лиге, сложно стало 
это отрицать. 
Разумеется, клуб сразу лишился российских спонсоров, но и расходы в 
чемпионате Австрии совсем другие. Самый далекий выезд - в Дорнбирн - 700 
километров. В КХЛ для "Медвешчака" это расстояние было бы вторым среди 
самых коротких (после Братиславы). 
Что представляет собой лига EBEL: 12 команд, из которых только восемь 
австрийских и по одной - из Чехии, Венгрии, Италии и Хорватии. "Медвешчак" 
играл здесь четыре сезона до своего прихода в КХЛ, так что для него тут все 
знакомое. 
Из прошлогоднего состава в команде осталось пять хоккеистов и 32-летний 
канадский главный тренер Коннор Кэмерон. Практически все прошлогодние 
лидеры ушли в команды КХЛ - Лукас Лессио в "Куньлуне", Фрэнсис Паре - в 
"Автомобилисте" Колби Геноуэй - в "Словане", Брэндон Макмиллан в рижском 
"Динамо". Ветеран Майк Гарнетт играет в Великобритании, а капитан Майк 
Гумак завершил карьеру игрока. 
Теперь здесь задают тон канадец Тайлер Морли, выписанный из АХЛ, 35-
летний чешский ветеран Томаш Нетик, хорошо нам знакомый по играм за 
ЦСКА, "Лев", "Нефтехимик" и "Слован", и старший брат питерского армейца 
Теро Коскиранта. В качестве основного голкипера команду недавно пополнил 
бывший голкипер "Барыса" Кевин Пулен, имеющий полсотни матчей в НХЛ. 
Начали сезон хорваты с трех поражений подряд, но затем дела пошли на 
поправку. Сейчас после 19 матчей команда из Загреба идет на пятом месте, 
имея 10 побед, в том числе над лидером "Виенна Кэпиталз". 

https://www.championat.com/hockey/article-285167-kto-zamenit-ovechkina-malkina-radulova-i-drugih-nashih-zvjozd-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-285167-kto-zamenit-ovechkina-malkina-radulova-i-drugih-nashih-zvjozd-v-nhl.html


 

 

Разумеется, уровень соперников, приезжающих в Загреб, стал послабее, но на 
популярности "Медвешчака" это сильно не сказалось. Местный дворец спорта 
заполняется на 80-90%. А недавно "Медвешчак" в пятый раз подряд стал 
назван самым сильным спортивным брендом Хорватии, и вошел в тройку 
самых популярных в регионе - вместе с футбольными "Марибором" и "Црвеной 
звездой". 
Так что на вопрос "Есть ли жизнь после КХЛ?" клуб из Загреба отвечает 
положительно.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI801647_Medveshchak
_jest_li_zhizn_posle_KKhL 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Молодежная сборная РФ по хоккею рассчитывает на возвращение 
травмированного Дронова к ЧМ (ТАСС, Москва, 23 ноября 2017) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Григорий Дронов в середине октября 
получил травму в матче с "Ак Барсом" и был помещен в список 
травмированных до 24 декабря 
Тренерский штаб молодежной сборной России рассчитывает на появление в 
составе команды при подготовке к чемпионату мира защитника Григория 
Дронова, а также нападающих Артура Каюмова и Андрея Свечникова. Об этом 
ТАСС сообщил главный тренер команды Валерий Брагин. 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Дронов в середине октября получил 
травму в матче с "Ак Барсом" и был помещен в список травмированных до 24 
декабря. Каюмов был травмирован в игре с ЦСКА 9 октября. Свечников сломал 
руку в октябре в матче клуба молодежной хоккейной лиги Онтарио "Барри 
Кольтс". 
"Основная задача на Суперсерию выполнена: мы просмотрели кандидатов, 
уровень хоккея был очень высокий. Самое главное, чтобы все были здоровы. 
Жаль не удалось посмотреть травмированных Дронова, Каюмова и 
Свечникова. На них мы рассчитываем, будем еще анализировать, но если все 
будут здоровы, больших изменений не планируем", - сказал Брагин. 
Сборная России одержала победы в трех из шести матчах с командами 
канадских молодежных лиг и уступила в серии буллитов, определявшей 
победителя Суперсерии. 
Молодежный чемпионат мира пройдет в американском Баффало с 26 декабря 
по 5 января. Россияне на предварительном этапе сыграют в группе В с 
командами Швеции, Чехии, Швейцарии и Белоруссии.  

http://tass.ru/sport/4752902 
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Разное 
 

Илья Воробьев: после увольнения очень помогла поездка в 
Олимпийскую сборную (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2017) 
Илья Воробьев, дважды выигрывавший с "Магниткой" Кубок Гагарина, в 
интервью AllHockey.Ru рассказал об уходе из уральского клуба, поделился 
впечатлениями от игры Олимпийской сборной России на Кубке Германии и 
высказался по поводу сокращения срока дисквалификации Даниса Зарипова. 
"Магнитка" 
- С момента вашего ухода из магнитогорского "Металлурга" прошло примерно 
три недели. Сколько времени понадобилось на то, чтобы отойти от ситуации в 
психологическом плане? 
- Мне очень помогла поездка с Олимпийской сборной России в Германию. Я 
практически сразу же переключился на работу с командой. Более того, турнир в 
Аугсбурге сложился для нас удачно и мы сумели одержать в нем победу. Чуть 
позже я получил приятный сюрприз от родителей, отправивших меня в 
недельный отпуск. Подобная поддержка со стороны близких в подобных 
ситуациях очень помогает.  
- Как прошло расставание с командой? Виктор Рашников объяснил вам 
причины отставки? 
- Нет, ничего подобного из его уст я не услышал. С ребятами попрощался 
нормально. Каждому из них я пожал руку и пожелал удачи. 
- Уже успели осмыслить, что не получилось в этом сезоне в Магнитогорске? 
- Об этом уже не раз писалось в прессе. Думаю, что проблемы "Магнитки" были 
видны невооруженным глазом. Не хотелось бы вдаваться в подробности и 
ворошить прошлое.  
- Летом, с уходом нескольких лидеров "Металлурга", вы решили перестроить 
игру клуба с расчетом на более командный хоккей. Времени на то, чтобы 
воплотить задуманное в реальность было достаточно? 
- К сожалению, времени не хватает всегда.  
- Селекция "Магнитки" в летний период оказалась слабой. Клуб не сумел 
заменить ушедших Зарипова, Антипина, Ли и Береглазова. Еще летом 
понимали, что в сезоне придется не просто? 
- Я-то понимал абсолютно точно... Сейчас в команду вернулись прошлогодние 
лидеры обороны - Ли и Береглазов. С их приходом "Металлургу" станет 
полегче.  
- Была ли возможность усилить состав "Магнитки" в летний период времени 
более глобально или руководство осознанно пошло на сокращение бюджета и 
привлечение в состав клуба большего числа менее оплачиваемых игроков? 
- Думаю, этот вопрос лучше задать Геннадию Ивановичу Величкину. Я не 
вправе говорить о финансовых возможностях команды. Знаю, что бюджет 
"Магнитки" в межсезонье был редуцирован, но, на сколько, представления не 
имею. 
- Приглашение в "Металлург" Игоря Григоренко - ваша инициатива? 
- Нет, это было совместное решение, согласованное с руководством клуба. 
Игорь - талантливый хоккеист, показывающий хороший хоккей и в "Салавате 
Юлаеве", и в ЦСКА. В случае с ним сказались проблемы со здоровьем. Летом 
Григоренко перенес операцию на глазу и пропустил часть предсезонки. В 
"Металлурге" он начал резво, однако со временем стало понятно, что на роль 
форварда первого звена он не тянет. Держать Григоренко в третьей или 
четвертой пятерке не было никакого смысла, поэтому контракт с ним был 
расторгнут.  



 

 

- Вы до последнего верили в Григоренко и выпускали его в первой тройке с 
Мозякиным и Коваржем не только в численном равенстве, но и в большинстве. 
Ждали от форварда более результативной игры? 
- Конечно. Мы целенаправленно брали Игоря под розыгрыш большинства. 
Григоренко - забивной хоккеист с великолепным голевым чутьем. Если ему не 
давать шансов выходить в численном неравенстве и выпускать вместе с 
чекерами в четвертой пятерке, он и не покажет все свои сильные стороны.  
- Большего ожидали и от опытного защитника Дениса Денисова. Слабая игра 
хоккеиста в "Магнитке" связана с обилием травм по ходу карьеры и потерей 
былой резкости? 
- В "Металлурге" Денис оказался в новых для себя условиях и команде. До 
этого Денисов долго играл в ЦСКА, поэтому ему потребовалось время на 
адаптацию в магнитогорском коллективе. Потом защитник, к сожалению, 
получил травму, которая и не позволила ему выйти на прежний уровень. 
- Болельщики "Металлурга" и многие хоккейные эксперты высказались в вашу 
поддержку и назвали решение об отставке преждевременным и принятым на 
эмоциях. Согласны с тем, что руководству клуба не хватило терпения? 
- Мы можем сколько угодно соглашаться или не соглашаться с решением 
руководителей. Тем не менее, оно уже принято. Очень приятно, что 
практически вся хоккейная общественность и люди, понимающие в нашем виде 
спорта, были в этой ситуации на моей стороне. 
- Обида на руководство клуба осталась или отнеслись к отставке философски? 
- Отнестись к ней философски, наверное, сложно. Но, жизнь не стоит на месте, 
поэтому нужно двигаться дальше. 
- Можете назвать этот год самым сложным в тренерской карьере? 
- Нет. Каждый из пяти с небольшим сезонов, проведенных в "Магнитке", был по-
своему не прост. Это только со стороны может показаться, что кубки и медали 
добываются легко. На самом деле, мне регулярно приходилось сталкиваться с 
высоким давлением. "Металлург" - топ-клуб КХЛ. Каждое поражение может 
вызвать пожар и массу недовольства, поэтому спрос в Магнитогорске с меня 
всегда был очень серьезный. 
- Что вызвало самые яркие эмоции за период работы в "Магнитке"? 
- За то время, что я отработал в "Металлурге", таких моментов было несколько. 
С особой теплотой вспоминаются победы в Кубке Гагарина. Сначала в роли 
помощника Майка Кинэна, потом уже в статусе главного тренера клуба. Очень 
яркой и богатой на эмоции выдалась прошлогодняя финальная серия со СКА. 
Некоторые специалисты за всю карьеру не могут похвастаться чем-то 
подобным. У меня же в жизни все это уложилось в пять с небольшим лет.  
- После вашего ухода исполняющим обязанности главного тренера 
"Металлурга" был назначен Виктор Козлов. Как считаете, специалист уже готов 
к самостоятельной работе? 
- Время покажет. 
Олимпийская сборная 
- После расставания с "Металлургом" вы отправились с олимпийской сборной 
России на Кубок Германии. Довольны ли тем, как сложился турнир для команды 
и удалось ли проверить в деле все сочетания игроков? 
- Конечно, результат выступления порадовал, а вот сочетания хоккеистов 
опробовать не удалось. Турнир был очень скоротечный и перед тренерским 
штабом изначально ставились немного другие задачи. Мы отсматривали 
игроков для усиления основной сборной в предверии Олимпиады в Пхенчхане. 
Уровень Кубка Германии был очень приличный. Немцы, американцы и словаки 



 

 

привезли в Аугсбург вполне боевые составы с прицелом на поездку в Южную 
Корею.  
- Хоккеисты, представляющие олимпийскую сборную, к моменту старта Кубка 
Германии провели в КХЛ примерно по 30 матчей, однако все три встречи 
прошли на очень высоких скоростях и мы ни в чем не уступили соперникам. 
Желание проявить себя у наших игроков зашкаливало? 
- Однозначно. Перед началом турнира мы неоднократно общались с ребятами 
и приводили им в пример защитника Сергея Баутина, которому в 1992 году 
буквально в последний момент удалось пробиться в состав олимпийской 
сборной России и поехать на главный турнир четырехлетия в Альбервилль.  
Тогда национальная команда проводила товарищеский матч против 
московского "Динамо". Виктор Васильевич Тихонов заприметил Баутина и 
включил его в заявку на турнир во Францию, который, к слову, стал для нашей 
сборной победным. 
Проблем с мотивацией у хоккеистов не возникало. Даже не смотря на то, что 
график турнира был очень насыщенный, эмоций и сил ребятам хватило. Более 
того, заключительную встречу нам пришлось проводить в усеченном составе, 
так как некоторые игроки были вынуждены покинуть сборную и вернуться в 
распоряжение своих КХЛ-овских клубов.  
- В 3 встречах олимпийская сборная забросила 17 шайб и держала в 
напряжении соперников на протяжении всех матчей. Целенаправленно избрали 
атакующую модель игры? 
- Да. Это было спланировано заранее. Старались играть примерно в том же 
ключе, что и первая сборная России на этапах Евротура. Прессинговали 
соперников на каждом участке площадки и действовали очень агрессивно.  
- Сыгранную связку форвардов ЦСКА Шумаков - Шалунов умышленно 
вызывали именно в Олимпийскую сборную для того, чтобы игроки 
почувствовали, что такое - быть лидерами? 
- Да. Так сложилось, что Сергей Широков в первой игре за основную сборную 
России получил травму и Максу Шалунову пришлось в срочном порядке уехать 
в Финляндию, так и не проведя ни одной встречи на Кубке Германии.  
- В последних матчах здорово смотрится "Спартак", одним из лидеров которого 
является Александр Хохлачев, выступавший в составе Олимпийской сборной. 
Как считаете, Хохлачев готов сыграть за основную команду на Кубке Первого 
Канала? 
- На турнире в Аугсбурге Александр сыграл хорошо, был одним из лидеров 
коллектива. Думаю, Олег Знарок и Алексей Жамнов прекрасно знакомы с 
возможностями нападающего и держат ситуацию под контролем.  
- Кого из состава Олимпийской сборной можете выделить по итогам немецкого 
турнира? 
- По результатам Кубка Германии я передал свои рекомендации по каждому 
хоккеисту олимпийской сборной России как Олегу Знарку так и ФХР. Думаю, 
сейчас было бы не совсем корректно кого-то выделять персонально и называть 
фамилии игроков, так как состав сборной на поездку в Пхенчхан еще не 
объявлен. 
- Кто из соперников на турнире в Германии понравился больше всех? 
- Видел два мачта сборной Словакии и они мне приглянулись. Команда 
действовала строго от обороны, хорошо возвращалась назад и практически не 
допускала ошибок в собственной зоне. Давно не приходилось наблюдать за 
столь организованной игрой словацкой сборной. Солидно смотрелись и 
американцы. 



 

 

- Довольны ли посещаемостью Кубка Германии и как много русских 
болельщиков приходило на матчи нашей сборной? 
- Думаю, на прошедшем чемпионате мира организаторы неспроста отправили 
канадскую сборную в парижскую группу, а россиян - в немецкую. В Германии 
проживает большое количество переселенцев и русских немцев. Поэтому на 
трибунах в Аугсбурге мы увидели очень много болельщиков в майках с 
российским гербом, которые поддерживали наших ребят. 
"Готов рассмотреть любое предложение" 
- 21 ноября было объявлено о том, что срок дисквалификации Даниса Зарипова 
был уменьшен с двух лет до полугода. Верили в то, что нападающему удастся 
избежать серьезного наказания? 
- Честно говоря, вообще не ожидал, что Зарипова дисквалифицируют. 
Рассчитывал на то, что он отделается лишь предупреждением с занесением в 
учетную книжку. Увы, дали два года. Данис - спортсмен с большой буквы. Очень 
рад, что в ближайшее время он выйдет на лед и сможет возобновить свою 
карьеру. 
- Зарипов так и не сумел трудоустроиться в НХЛ. Как считаете, смог бы 
нападающий сходу заиграть в одном из заокеанских клубов? 
- Сложно сказать. Очень многое в таких случаях зависит от того, насколько 
быстро хоккеисту удается вписаться в игровую модель новой команды, а также 
от доверия со стороны тренерского штаба. Если бы Зарипову предоставили 
большое количество игрового времени, часто выпускали в большинстве и дали 
возможность продемонстрировать свои лучшие качества, он бы с этой задачей 
справился. 
- Удивлены тем, что Вадиму Шипачеву так и не удалось закрепиться в составе 
"Вегаса" и пришлось вернуться в СКА? 
- Лично я желал Вадику только удачи. Для того, чтобы делать какие-то выводы, 
нужно более точно владеть всей ситуацией. Брать информацию из воздуха и 
бросаться словами в данном случае будет не совсем правильно. 
- Уже готовы к новым вызовам в тренерской карьере? 
- Да. 23 ноября я возвращаюсь из отпуска домой и готов рассмотреть любое 
предложение.  

http://allhockey.ru/article/show/308026-
Il_ya_Vorob_ev_posle_uvol_neniya_ochen_pomogla_poezdka_v_Olimpijskuju_sbor
nuju 

К заголовкам сообщений 

Рене Фазель в декабре приедет в Москву (Советский спорт, Москва, 23 
ноября 2017) 
По информации обозревателя "Советского спорта", в декабре в Москве 
побывает президент ИИХФ. 
Рене Фазель посетит Москву с 13 по 18 декабря. Президент ИИХФ станет 
гостем Международного хоккейного форума, откроет Кубок Первого канала - 
российский этап Евротура. 
Да, Фазель нередко бывает в Москве. Но в свете возможного решения МОК по 
участию России в Олимпиаде (ожидается 5-7 декабря), а также Играм в 
Пхенчхане и заявлению о том, что КХЛ возможно не отпустит своих хоккеистов 
в Пхенчхан, визит президента ИИХФ будет иметь важное спортивно-
политическое значение.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012796-rene-fazel-v-dekabre-priedet-v-
moskvu 
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